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I Приветствие трудящимся МНР
' Товарищи Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев от имени ЦК КПСС, Пре- 
! зидиума Верховного Совета СССР, Совета Министров СССР и всего 
советского народа сердечно поздравили братский монгольский народ с 

' 17-й годовщиной со дня подписания советско-монгольского договора о 
дружбе и взаимопомощи и соглашения об экономическом и культурном 

' сотрудничестве. ^ ^  ^
В телеграмме на имя товарища Ю. Цеденбала н Ж. Самбу подчер- 

' кивается, что «эти исторические документы навеки скрепили устано- 
: вившуюся более 40 лет тому назад братскую советско-монгольскую 
: дружбу и явились прочной основой дальнейшего плодотворного сотруд- 
і иичества в интересах успешного строительства социализма и комму
низма в наших странах».

Советский народ, отмечается в телеграмме, высоко ценит важный 
вклад, который вносит монгольский народ в дело борьбы за уіфепле- 
ние единства стран социалистического содружества. (ТАСС).

БОЕВЫЕ ЗАДАЧИ 
ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА

Эти цифры должен знать каж- лия и животноводства, успешно
дый труженик села;

— 100 тысяч тонн зерна.
— 26 тысяч тонн мяса.
— 106 тысяч тонн молока.
— 20,2 миллиона яиц.
— 203 тонны шерсти.
Такое количество продуктов ре

шили сдать государству земледель
цы и животноводы нашей области 
в 1963 году, пятом году семилет
ки. Задача реальная, но требую
щая мобилизации всех резервов, 
напряженных усилий сельских тру
жеников. Задача большая и почет
ная. Она вытекает из решений 
XXII съезда партии и мартовско
го Пленума ЦК КПСС, записки 
Н. С. Хрущева в Президиум ЦК 
КПСС и решений ноябрьского Пле
нума Центрального Комитета пар
тии.

Во всех колхозах, совхозах, 
производственных управлениях 
разработаны мероприятия по уве
личению производства и заготовок 
зерна, картофеля, овощей, мяса, 
молока и других сельскохозяйст
венных продуктов.

Вот что нужно сделать в обла
сти земледелия: довести площадь 
пашни в обработке до 513 тысяч 
гектаров против 484 тысяч гекта
ров в прошлом году. Нам пред
стоит посеять зерновых культур 
на 34,4 тысячи гектаров боль
ше прошлого года. С каждо
го гектара посевов нужно собрать 
не менее 12 центнеров зерновых

выполняющих свои обязательства 
с первых дней нового года.

Вместе с тем, состоявшийся на 
днях VII пленум обкома КПСС от
метил, что многие колхозы и сов
хозы серьезно отстают с подготов
кой к весеннему севу, не ведут на
стойчивой борьбы за выполнение 
планов и обязательств во произ
водству и продаже государству 
продуктов животноводства. Напри
мер, в хозяйствах Бакчарского, Зы
рянского и Чаинского производст
венных управлений в январе бы
ло надоено и продано молока госу
дарству меньше, чем в первом ме
сяце прошлого года.

Во многих колхозах и совхозах, 
особенно Кривошеинского, Зырян
ского н Шегарского производст
венных управлений, плохо готовят
ся семена к севу, медленными тем
пами идет заготовка и вывозка 
местных удобрений. В хозяйствах 
области допущено серьезное отста
вание с ремонтом тракторов и 
сельскохозяйственных машин. 
Большое отставание с ремонтом 
техники допустили совхозы и кол
хозы Парабельского и Томского 
производственных управлений. 
Имеют место многочисленные фак
ты низкого качества ремонтных ра
бот.

Пленум обкома партии потребо
вал от руководителей хозяйств и 
партийных организаций до 15 мар-

и зернобобовых культур, не менее довести семена яровых культур 
110 центнеров картофеля, 130 Д® посевных кондиций, к 15 апре- 
центнеров овощей, 2,6 центне-! закончить ремонт тракторов, 
ра льносемян, 2,7 центнера льно-' плугов, сеялок, культиваторов и 
волокна, 240 центнеров зеленой і ДРУГих почвообрабатывающих ма- 
массы кукурузы, 150 центнеров піин, не позднее 1 июня — ремонт 
сахарной свеклы. ] сеноуборочных и силосоуборочных

Работники животноводства кол- мзпіин, до 20 июня ремонт зер-
хозов и совхозов области взяли 
обязательство надоить в этом году 
на каждую корову по 2.050 кило
граммов молока, получить на кури- 
цу-несушку по 98 янц, настричь на 
одну овцу не менее 2,1 килограм
ма шерсти.

Сейчас в колхозах и совхозах 
области царит небывалый подъем. 
Каждый стремится внести свой 
вклад в выполнение принятых обя
зательств. Патриотический призыв 
устьлабинпев нашел горячий от
клик в сердцах тружеников сель
ского хозяйства нашей области, 
пробудил новую волну их творче
ской активности. Можно привести 
десятки и сотни примеров героиче
ского труда работников земледе-

новых комбайнов. Быстрыми тем 
паіми должна вестись вывозка на 
поля местных удобрений, в. первую 
очередь под посевы кукурузы, са
харной свеклы, картофеля и тех
нических культур.

Для того чтобы ликвидировать 
обезличку с использованием зем
ли, повысить ответственность ме
ханизаторов, колхозников и рабо
чих совхозов .за получение высо
ких урожаев, поднять производи
тельность труда н снизить себе
стоимость продукции, надо по при
меру совхоза «Тахтамышевский» 
повсеместно создать механизиро
ванные отряды по выращиванию 
зерновых культур, организовать 
механизированные звенья по вы-

П РО Л О Ж Е Н О  5.600 ІШ Л О П Е Т Р О В  
В О Д О П Р О В О Д Н Ы Х  Л И Н П В
МОСКВА. 26 февраля. (Корр. 

ТАСС). Протяженность водопро
водных линий в городах и рабо
чих поселках Российской Федера
ции увеличилась на 5.600 кило
метров. •

Об ЭТО.М говорилось на заседа
нии коллегии Министерства ком
мунального хозяйства РСФСР, об
судившей вопрос о том, как раз
вивалась за последние годы водо
проводно-канализационная сеть в 
городах и рабочих поселках рес
публики. Сейчас ежесуточно насе
лению и на культурно-бытовые 
нужды предприятий и учреждений

отпускается в расчете на одного 
человека воды на 27 литров боль
ше. чем в 1959 году. Москва, на
пример, по уровню потребления 
воды на каждого жителя остави
ла далеко позади многие столицы 
зарубежных стран.

На заседании коллегии отмеча
лось, что в ряде городов РСФ(5р 
водопровод еще отстает от значи
тельного роста промышленного и 
жилищного строительства. Мини
стерство наметило мероприятия 
по дальнейшему развитию водо
проводно-канализационного хозяй
ства.

ЛЕСОВОДАМ ПОМОГАЮТ МАШИНЫ
МИНСК. 26 февраля. (Корр. 

ТАСС). Комплекс машин, полно
стью механизирующих лесокуль
турные работы,, спроектировал Бе
лорусский научно-исследователь
ский институт лесного хозяйства.

На пяти гектарах высаживает 
за смену деревья оригинальная ав
томатическая машина. Она может 
действовать на нераскорчеванных 
лесосеках. Использование этого 
агрегата только в масштабах Бе
лоруссии даст полмиллиона рублей 
экономии в год.

Интересна также комбинирован
ная машина, которая подготавли
вает почву под посадки леса на 
склонах оврагов и песчаных зем
лях. Она без оборота пласта взрых
ляет землю на полуметровую глу
бину и одновременно обрабатывает 
верхний слой. Сконструированы 
высокопроизводительные механиз
мы для вспашки заболоченных лес
ных массивов, ухода за молодыми 
насаждениями и выполнения ряда 
других работ.
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ращиванию льна и 
пропашных культур. 
Следует особое вни
мание обратить на 
подготовку тракто
ристов, комбайне
ров и других кадров 
механизаторов из 
расчета двусменной 

работы тракторов, посевных и убо
рочных агрегатов.

Важнейшей задачей областной 
партийной организации является 
со.здание прочной кормовой базы 
для общественного животноводст
ва. Этого можно добиться только 
путем получения высоких урожа
ев зерновых культур, кукурузы, 
сахарной свеклы н других кормо
вых культур, путем улучшения 
естественных сенокосов, значи
тельного увеличения заготовок 
грубых кормов, механизации убор
ки сена и соломы.

В животноводстве сейчас на
пряженный период. Идут последние 
месяцы зимовки. От проведения 
зимовки скота зависят и резуль
таты всего года. Напряженный 
кормовой баланс вызвал немалые 
трудности на многих фермах. В 
этих условиях требуется, чтобы 
руководители производственных 
управлений, колхозов и совхозов, 
все работники сельского хозяйства 
держали под неослабным внима
нием ход зимовкн, действовали 
инициативно, принимали быстрые 
меры к устранению недостатков, 
практически помогали животново
дам в преодолении трудностей.

Во всех колхозах и совхозах 
нужно организовать интенсивный 
откорм скота, значительно увели
чить производство свинины, покон
чить с недооценкой овцеводства. 
Надо больше уделять внимания 
механизации трудоемких процес
сов и внедрению прогрессивных 
приемов работы на фермах, наве
сти необходимый порядок в рабо
те пунктов по искусственному осе
менению животных.

Первостепенной задачей Том
ского, Шегарского, Крпвошеин- 
ского, Парабельского и Чаинского 
партийных комитетов и производ
ственных управлений является 
обеспечение рентабельной работы 
каждого совхоза. Путь для этого 
— увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов, по
вышение производительности тру
да, снижение себестоимости про
дукции, ликвидация излишеств в 
административно • управленческом 
аппарате.

Партийные комитеты производ
ственных управлений, первичные 
партийные организации колхозов 
и совхозов, широко используя все 
формы организаторской и массово- 
политической работы, должны 
обеспечить выполнение всеми хо
зяйствами принятых социалисти
ческих обязательств, практически 
помочь им в повышении плодоро
дия полей и продуктивности жи
вотноводства. Надо прежде всего 
воспитывать и укреплять у работ
ников чувство высокой ответствен
ности за порученное дело, органи
зовать учебу кадров, обмен опы
том. В центре работы должны 
быть правильный подбор и рас
становка кадров, проверка испол
нения и широкое привлечение 
масс к руководству хозяйством.

Организация политической н 
экономической учебы кадров, аги
тационная и пропагандистская ра
бота, культурное и бытовое обслу
живание сельского населения так
же должны занять важное место 
в работе парткомов и первичных 
парторганизаций.

Пленум обкома КПСС выразпл 
уверенность в том, что все сель
ские коммунисты, колхозники, ра
бочие и служащие совхозов, спе
циалисты сельского хозяйства в 
ответ на обращение устьлабин- 
ских земледельцев включатся в 
социалистическое соревнование и 
не пожалеют сил для увеличения 
производства сельскохозяйствен
ных продуктов и выполнения обя
зательств, принятых тружениками 
сельского хозяйства области на 
1963 год.
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НАМ ПИШУТ

С л о в о
охотника
3 .чарта мы будем выбирать де

путатов в Советы. На предвыбор
ных собраниях, в печати, по ра
дио избиратели высказывают 
свои мысли f нашей жизни, о 
том, что дала нам Советская 
власть. Вот и мне хочется поде
литься своими мыслями.

Я, как и мой отец, свою 
жизнь посвятил охотничьему про
мыслу. Вот уже 30 лет занят им. 
Богата наша сибирская тайга 
пушным зверем. Недаром ее на
зывают кладовой «мягкого золо
та^). Мы, охотники, стараемся до
быть больше пушнины Родине.

Советское государство ценит 
наш труд, заботится о нас. Охот
ника не беспокоит тревожная 
мысль, как он будет жить в пре
клонных годах, когда не сможет 
заниматься промыслом. Он имеет 
право на получение пенсии.

Созданы промысловые хозяйст
ва, и охота ведется на научной 
основе. В прошлом сотни километ
ров охотник с трудом пробирался 
по тайге, чтобы попасть в «до
бычливые» места. А сейчас нас 
на самолетах и вертолетах достав
ляют в отдаленные охотничьи 
угодья. Любой самый глухой уго
лок тайги нам доступен.

Живем мы в просторных ло
мах. В доме охотника*промысло- 
вика —  достаток. Скажу о своей 
семье. Нас четверо. Ежемесяч
ный бюджет семьи 1 20— 150 
рублей. Дочери Мария и Антони- 
да учатся в школе-интернате на
родов Севера.

(Звоим добросовестным трудом 
мы отвечаем на заботу Советского 
государства. За прошлый охот
ничий сезон я отловил 400 он
датр, много колонков, отстрелял 
75 белок.

Дважды был участником Все
союзной выстачки достижений 
народного хозяьСгва СССР, на
гражден двумя медалями выстав
ки. В прошлом году Центросоюз 
наградил меня значком «Отлич
ник охотничьего промысла».

Радостно жить и трудиться в 
нашей сибирской тайге.' Как и 
все советские люди, мы вносим 
свой вклад в строительство ком- 
муниз.ма.

А. ГУЖИХИН, 
хант, охотник коолромхоэа 
Каргасокского промышлен
ного района.

Вчера в понте
р ед а к ц и и  59 п и сем

НАМ ПИШУТ

ТРУДИТСЯ в ЛЕСУ 
КОММУНИСТ

кий значок на борту
темного костюма. Ои ударник коммунистического труда, человек твор
ческой мысли, не отступающий перед трудностями.

Надо было строить новый мастерский участок Макзыр, и Владимир 
Зубов, еще недавно приехавший на Карбинский лесоп^^кт, тотчас от
правился в дальний лесной массив.

Теперь Макзыр — крупный лесной поселок. А сам Владимир, окон
чив при леспромхозе курсы трактористов, возглавил малую комплекс
ную бригаду. Как-то осенью я приехал на Макзыр. В то время шел 
здесь большой разговор о чести рабочего человека, о его совести и 
преданности общественному труду. Вдруг пришла весть о большом 
лесном пожаре. Вскоре на небольшую лесную площадку опустился 
вертолет. На тушение пожара тут же отправили несколько человек.

И Владимир не отказался. Такой уж у него характер. Взял с собой 
необходимый инструмент и пришел на площадку без задержки.

Как-то он подошел ко мне и застенчиво спросил:
— Хочу вступить в партию. Давно у меня такая мечта. Как ду

маете, можно?
Я дал ему анкету.
Вечером он пришел в контору мастерского участка уже с запол

ненной анкетой и с просьбой принять его кандидатом в члены КПСС. 
Зная Зубова как хорошего товарища, честного рабочего, я тут же дал 
ему рекомендацию. Нашлись и другие рекомендующие' старший меха
ник лесопункта Александр Семенов, рабочий Николай Фатеев.

Решения ноябрьского Пленума ЦК КПСС Зубов встретил уже ком
мунистом. И как подобает коммунисту, он стал в авангарде борьбы за 
высокую комплексную выработку, за лучшее использование техники. 
Сменную выработку на трелевочный трактор он стал доводить до 
110 процентов. 1962 год Владимир Зубов закончил с перевыпол
нением своего задания. Надо было определить рубежи на 5-й год се
милетки. И молодой коммунист псрвы.м на Карбннском лесозаготови
тельном пункте возглавил соревнование за 20 тысяч кубометров дре
весины в год.

Владимир Зубов верен своему делу. Личный резерв каждого члена 
его бригады служит сейчас досрочному выполнению плана, претворе
нию в жизнь высокого обязательства. С первых дней нового года 
бригада Зубова взяла хорошие темпы. Каждая смена заканчивается 
счетом сверхплановых кубометров.

Живет, трудится в лесу коммунист. К нему тянутся люди, на него 
равняются. Он не только хороший прои,іводственник, но и активный 
общественник, вникающий во все дела участка. Таких, как Владимир 
Зубов, на лесопункте немало. Из 18 коммунистов 13 заняты на 
производстве. Шоферы тт. Белоногов, Сергеев. Федоров и другие до
рожат честью рабочего

СОТНИ ЧАСОВ 
Н А  В Е Т Е Р

— М олодцы, р аботать  всем е
ром  — это  сокращ ени е з а тр ат  на 
зарплату , повы ш ение производи
тельности  труда, сниж ение себе
стоим ости  ж елезобетона, — так  
восторж енно встрети ли  руководи
тели  завода наш е реш ени е отка
затьс я  от одного бетонщ и ка в 
бригаде. Это давало  возм ож ность 
эконом ить 7 человеко-часов в 
день. 175 — в  месяц.

Однако руководители  завода, 
одобрив наш е реш ение, ничего  не 
сделали , чтобы улучш ить органи
зацию  труда в бригаде. Они дела
ют вид, что не зам ечаю т, к а к  
улетаю т н а  ветер  сотни  «человеко
часов». Д авайте возьм ем  в руки  
каран даш  и посчитаем  простои  за  
ф евраль  только  ваш ей  бригады . 
1-го и 2-го мы не работали  — сло
м ался  тел ьф ер . 4-го ф ев р а л я  он 
слом ался снова и на рем онт уш ло
2 часа. 10-го стояла бетоном еш ал
ка — п р о пал а ещ е одна см ена. 
12-го всю  см ену наблю дали, как  
пы таю тся наладить тел ьф ер . 14-го
3 ча са  ож идали  бульдозер . 15-го 
ф евр а л я  он вообщ е не приш ел, и 
бригаду отправили  по домам.

Сложим все простои — 280 чело
веко-часов. Плюс 408 человеко-ча
сов простоев во  второй  бригаде. 
Это п риблизительно 200 многопу
стотны х плит, которы е мы не до
дали  стройкам  и не за  м есяц , а  
всего  за  первую  половину ф ев р а
ля!

Много р а з  мы напом инали  и  на
ч а льн ику  цеха тов. Н ефедову, и 
главном у и нж енеру тов. Б отеву, и 
диреіетору завода тов. Яш кову, что 
нуж но отрем онтировать оборудова
ние. На вибростолах уж е нельзя  
работать: болты  расш атали сь , ф ор
мы отходят. И вот результат: пли
ты  даем  вы сотой  24—25 сантим ет
ров при норме 22. К аж ется, не
трудно подогнать рем онтникам  
лю к  бетоном еш алки, чтобы зр я  не 
расплескивать  бетон, н алади ть  т е 
л еж к у  и не бить плиты  при тр ан 
спортировке. Нас вним ательно вы 
слуш иваю т — и ничего не м е
няется.

При такой  организации  труда 
мы. конечно, не вы полнили ян в ар 
ское задание, сры ваем  и план 
ф евр ал я . По н аш ем у мнению , с а 
м ы й лучш ий  способ борьбы  с про
стоям и  — оп лачи вать  их не за  
сч ет государства, а  з а  сч ет настоя
щ их виновны х — руководителей  
завода. Вот тогда они будут ст р е 
м иться. чтобы  ни один час  не про
пал напрасно, без отдачи.

^ А. ФИЛИППОВ,
бригадир бригады  номмуни-
стичесиого труда заво д а № 1
треста «Стройдетзль».

человека, показывают 
пример высокой трудо
вой активности, органи
зуют людей на преодо
ление недостатков, на 
ра.звнтие соревнования 
за успешное выполне
ние решений ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС.

Н. РАСТВОРОВ, 
секретарь партийной 
организации Карбнн- 
ского лесозаготови
тельного пункта Ни- 
бегинского леспром
хоза.

О б н о в л я ю т с я  села
За последние три года 

в нашем колхозе по
строен® 120 новых до
мов колхозников, кро
ме того, большое коли
чество жилищ отремон
тировано.

Только в 1962 году 
построено 42 дома.

В 1963 году запла
нировано построить 40 
домов для новоселов и 
20 — для старожилов. 
В правление колхоза 
поступило 70 заявле
ний колхозников с 
просьбой разрешить за
готовить лес для ре
монта домов.

В настоящее время 
в колхозе идет усилен
ная заготовка леса. 
Для общественных по
строек нужно 3.000 ку
бометров. 2.400 кубо
метров леса уже есть.

Скоро начнется массо
вая заготовка древеси
ны для индивидуаль
ных застройщиков. 
Правление колхоза и 
партийный комитет 
создают все условия 
для того, чтобы к®л- 
хозники не испытыва
ли трудностей в строи
тельстве.

Пройдет немного 
лет, и все члены наше
го колхоза будут жить 
только в новых или об
новленных домах.

Л. СОБОЛЕВ, 
техник-строитель 

колхоза «Сибирь» 
Шегарского произ
водственного уп
равления.

ты НЕ ПРАВА, ТАМАРА!
Как-то я  слушала по радио переда

чу о нашем колхозе. В этой передаче 
было и выступление моей односель
чанки Тамары Карбышевой. Тамара 
говорила о том, что правление артели 
плохо заботится о женщинах, не по
могает им найти подходящую работу, 
что в колхозе нет яслей. Короче гово
ря, из ее выступления можно было 
сделать такой вывод —  вот она, Та
мара, полна желания работать в кол
хозе, а ей руководители мешают. Вы
ступление Тамары Карбышевой меня 
возмутило. Нет у Тамары права кри
тиковать руководителей нашего кол
хоза. Я хорошо знаю Тамару Карбы
шеву. Правление артели несколько 
раз направляло ее на разные работы, 
да только сама она не хочет трудить
ся по-совести —  все кое-как, с про
хладцей. Известно, что ленивому че
ловеку все не по душе. Когда-то Та
мара была дояркой. Не только зав. 
фермой, но и доярки были недоволь
ны Карбышевой. Тамара приходила 
на ферму позднее всех, а уходила по
раньше. А то и вовсе вдруг не выйдет 
на работу. Потом Тамара ушла в де
кретный отпуск. Ее группу коров пе
редали заботливому человеку. Не воз
вратили Карбышевой эту группу ко
ров, когда она вернулась из отпуска. 
Тогда Тамара совсем отказалась рабо

тать. Обиделась. Если бы она дейст
вительно хотела юстаться дояркой, то 
нашлось бы и ей дело. Правление ар
тели не раз приглашало «е на ферму, 
а она в ответ: «Не могу, у меня ма
ленький ребенок». Это не отговорка 
для честного человека. Разве у дру
гих |іенщ ин нет детей? У меня вот 
тоже их двое, и оба маленькие. У Та
мары есть мать, которая могла бы 
присмотреть за  ребенком.

Вот еще один случай. В августе 
прошлого года я  ушла в отпуск на 
10 дней, а потом заболела. II месяц 
не выходила на работу. Тамара Кар
бышева со своей матерью остались 
вместо меня ухаживать за телятами. 
Нечестно они отнеслись к порученно
му делу. Выгонят утром телят —  и 
домой. Телята бродят весь день одни, 
чем смогут, тем и  разживятся. Они 
отоща.іи до того, что узнать и і  было 
невозможно.

В декабре Тамару определили на 
работу в сливкоотделение. И оттуда 
она дней через пять ушла. Недавно 
ее послали на очистку зерна. И снова 
Тамара проработала лишь несколько 
дней. Какую работу ей ни предоста
вят —  все не по душе.

Г. ИВАНОВА, 
телятница колхоза «Заветы Ле
нина» Шегарского производст
венного управления.

Г л а з а м и  о ч е в и д ц а

Встреча избирателей с Л. И. Брежневым
МОСКВА, 26 февраля. (ТАСС). 

Сверкает огнями Колонный зал Дома 
Союзов. Сегодня избиратели Бауман
ского избирательного округа города 
Москвы собрались здесь на встречу 
со своим кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР членом Пре
зидиума ЦК КПСС, Председателем 
Президиума Верховного Совета СССР 
Леонидом Ильичом Брежневым.

Доверенное ѵтицо —  старший эко
номист Министерства финансов С(ХР 
А. А, Вавилов говорит, что успехи, 
достигнутые в строительстве комму
низма, советский народ справедливо 
связывает с мудрым • руководством 
нашей Коммунистической партии, 
возглавляемой ленинским Централь
ным Комитетом. Недавно ноябрьский 
Пленум Центрального Ко.читета при
нял важнейшие решения, направлен
ные на быстрейшее развитие эконо- 
.чики, на привлечение самых широких 
масс трудящихся к участию в управ
лении страной, Эти решения нашли 
самую горячую поддержку всего на
рода.

Нерушимое единство партии и на
рода —  залог крепости нашего обще
ственного и государственного строя. 
Это единство ярко проявляется в ходе 
избирательной кампании.

Тов. Вавилов сообщает, что изби
ратели Бауманского избирательного 
округа столицы назвали своим кан
дидатом в депутаты Леонида Ильича 
Брежнева. Оратор характеризует 
Леонида Ильича как, одного из вид
нейших деятелей Коммунистической 
партии и Советского государства, 
энергичного, умелого, требовательно
го, чуткого партийного и государст
венного руководителя, неуклонно 
проводящего в жизнь ленинские 
принципы,

А, А. Вавилов призывает избира
телей отдать голоса за достойного 
кандидата в депутаты —  Леонида 
Ильича Брежнева.

На собрании выступили также сор
тировщица Московского почтамта 
А. Т. Гладкевич, студентка инженер
но-экономического инстигіга Вален
тина Печевина, диреіетор института

истории естествознания и техники, 
член-корреспондент Академии наук 
СССР^ Б. М. Кедров, учительница 
181-й школы Л. В. Чеснокова. Они с 
большой сердечностью говорили о 
кандидате в депутаты, при:!ывая из
бирателей дружно голосовать за то
варища Л. И. Брежнева.

Тепло встретили собравшиеся вы
ступление Леонида Ильича Брежнева. 
Он от души поблагодарил избирате
лей, назвавших его своим кандидатом 
в депутаты.

Л. Н. Брежнев остановился на воп
росах дальнейигего развития промыш
ленности, сельского хозяйства, оте
чественной науки и техники, народ
ного образования и кулі.туры. В атом 
году, подчеркнул Л. И. Брежнев, ис
полняется десять лет с того памят
ного в сем у  народу исторического 
дня, когда іы Пленуме Центрального 
Комитета партии товарищ Н. С, Хру
щев, подвергая острой критике ошиб
ки и недостатки в сельском хозяйст
ве, допущенные в период культа лич

ности Сталина, изложил программу 
подъема сельского хозяйства. На
стойчиво, шаг за шагом восстановила 
партия ленинские принципы руковод
ства сельским хозяйством и привела 
в действие мощные экономические 
стимулы д;ія его развития. Л. И. Бре
жнев отметил также историческое 
значение ноябрьского Пленума ЦК 
нашей партии.

Товарищ Брежнев подчеркнул, что 
Центральный Комитет партии, Совет
ское правительство, выполняя дирек
тивы И и  съезда КПСС и волю всего 
нашего народа, твердо и настойчиво 
добиваются упрочения всеобщего ми
ра, в условиях которого наша страна 
сможет претворить в жизнь свою ве
ликую программу построения комму
низма.

В заключение Л. И. Брежнев заве
рил избирателей, что отдаст все свои 
силы служению советскому народу, 
ленинской партии, великому делу по
строения коммунистического общест
ва в нашей стране.

Благѵ'/даря неуклонному повы
шению материального уровня 
народа, успехам медицинской 
науки и практики средняя про
должительность жизни в нашей 
стране возросла до 69 лет.

Каждый год улучшается меди
цинское обслуживание населе
ния. Только за три года семи
летия ІЮ РСФСР открыто 700 
новых поликлиник. 955 аптек.

С каждым годом увеличи
вается количество врачей. В на
стоящее время в СССР на одно
го врача приходится 459 чело
век, в то время как в СШ.А — 
750. У нас ежегодно выпускает
ся врачей в 3.4 раза больше, 
чем в Америке.

В Соединенных Штатах Аме
рики медицина целиком подчи
нена законам капиталистиче
ских джунглей, она стала разно
видностью бизнеса. Медицин
ская помощь в США дорога и 
недоступна многим грудящимся. 
По официальной статистике, в 
этой стране ежегодно умирают 
из-за отсутствия медицинской 
помощи 225 тысяч человек. Вы
зов врача на дом стоит 5 —7 
долларов Лечение зуба — 50 
долларов. За операцию по уда
лению аппендицита нужно пла
тить 300 —400 долларов. Гос

питализация и лечение в связи с 
инфарктом миокарда стоят 
2.000 долларов. Роды в больни
це обходятся в 300 долларов.

Это в то время, когда две тре
ти американских семей распола
гают ежедневным заработком, 
который меньше стоимости дня 
пребывания в больнице. Все это 
приводит к тому, что многие 
избегают обращаться к врачу.

Мне довелось в 1959 году по
бывать в США. В беседе 
один американский профессор 
рассказал, что имевшиеся у не
го небольшие сбережения были 
быстро израсходованы, когда 
у жены оказалось заболевание 
печени. Ее пришлось положить 
в больницу и оперировать.

В нашей стране врачебная 
помощь всему населению бес
платная. Советское государство 
целиком берет на себя эту забо
ту. В Программе КПСС, утверж
денной XXII съездом партии, 
говорится: «Полностью будет
удовлетворена потребность го
родского и сельского населения 
во всех видах высококвалифици
рованного медицинского обслу
живания».

Мы видим, как претворяются 
в жизнь эти предначертания 
партии. Советское государство

дает больпше ассигнования на 
строительство медицинских уч
реждений, в том числе больниц 
и санаториев, на оснащение 
современной аппаратурой всех 
медицинских учреждений. Осо
бое внимание уделяется охране 
здоровья матери и ребенка. 
Программа КПСС предусматі»і- 
вает широкое развертывание в 
городе и деревне сети таких 
лечебных учреждений, как ро
дильные дома, консультации, 
детские санатории и больницы, 
лесные школы.

В недалеком будущем бес
платными станут пользование 
санаториями для больных, а 
также отпуск медикаментов.

Осуществляется широкая про
грамма. направленная на пре
дупреждение и решительное 
сокращение болезней, ликвида
цию массовых инфекционных 
заболеваний.

«Все для советского челове
ка, для его блага!» Этот девиз 
партии и Советского государ
ства находит свое яркое выра
жение в успехах нашего здраво
охранения.

С. КАРПОВ, 
заслуженный деятель науки, 
член-корреспондент Акаде

мии медицинских наук СССР^
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НАШИ КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ

Е Д А Ш
Более двадцати лет я знаю 

[ Катюшу Ваганову. Вместе с I ней мы прнехаля в Томск из 
I Калининской области и в 1Ѳ42 
J году стали работницами нашего 
I завода «Томкабель». Тогда ей 
I было шестнадцать лет.

Сколько знаю и помню свою 
I младшую подругу, всегда она 

движении, всегда в росте. 
I всегда в готовности оказать по* 
[ мощь людям.

Двадцать лет работает она 
; одном и том же оплеточном 

[ отделении. Уже это одно гово
рит о том, как любит она свое 

: дело.
Екатерине Прокопьевне сей

час нет и тридцати семи, а она.
1 почитай, одна из самых старых 

работников завода • по стажу. 
Кадровая она, вся ее жизнь 
прошла на наших Глазах.

Из беседы Ольги Захаров
ны БУРЦЕВОЙ с молоды
ми оплетчицами.

О ПЛЕТКА шнуров и проводов — 
последняя операция в цехе.

Сколько оденут в хлопчатобумажную 
и шелковую одежду проводов и шну
ров оплетчицы, столько и выпустят 
их томские кабельщики.

Многое делали оплетчицы, чтобы 
увеличить выпуск продукции. По 
шестнадцать, двадцать четыре, а то 
и двадцать восемь машин научилась 
обслуживать каждая работница, все 
больше сходило продукции с каждой 
машины. И все же заготовительные  ̂так и «не дотянули» до

цу смены будут по* 
чищеяы все маши
ны.

На следующий 
день во время пе
редачи смен на 
участке не было 
привычной для 
этого времени ти
шины. Ровно гудели все двести трид
цать пять оплеточных машин.

—  Целых двадцать минут выга
дали! — восхищенно говорили оп
летчицы. —  И дело, кажется, про
стое, а польза какая большая.

Было это почти год тому назад.
Вместе с руководителями цеха под
считываем, что дали сдача и прием 
машин на ходу. Метры проводов и 
шнуров, выпущенные на каждой ма
шине, вылились в многокилометро- 
выГі поток дополнительной продук
ции. Более семисот километров шну
ров и проводов сошло с оплеточных 
машин в минуты, сэконо.членные за 
счет лігквидации межсменных про
стоев оборудования.

В ДЕКАБРЕ прошлого года нару
шился привычный ритм опле

точного отделения. Как ни бились 
Ваганова и другие смен
ные мастера, нередко 
приходилось уходить с 
завода с горечью на ду
ше: плановое задание

Может быть, и 
не совсем удачное 
слово подобрала 
работница. Но это 
«по -  семейному» 
ничего общего не 
имеет со словом 
«сем е й с т в е н -  
ность». Нет, когда 

нужно, сменный мастер Ваганова мо
жет быть н строгой и требовательной. 
Это хорошо знают не только 
те, кто небрежно или халатно 
относится к делу, но и мастера 
соседних участков, с которых 
иногда задерживается поступление 
материалов.

Но в цехе не помнят случая, что
бы Ваганоьа рубила с плеча, не в ы - ' 
яснив до конца дела, не побеседовав 
по душам с «нарушительницей».

В смене фактически изжиты про
гулы и опоздания на работу. Самый 
«свежий» факт из этой обѵтасти — 
ноябрь прошлого года. После празд
ников как-то не явилась на смену 
Галя Гончарова.

Девчата разошлись не на шутку:
—  В коммунистической бригаде 

и вдруг прогул. Выгнать ее из брига
ды.

Но Екатерина Прокопьевна попро

уже побывала во многих бригадах, 
на участках, рассказала о важности 
новой инициативы. Позаботилась она 
и о том, чтобы борьба за коммуни
стическую бережливость разверну
лась вовсю и в ее сиене. Вместе с 
профоргом Валей Ковалевой она ор
ганизовала соревнование бригад за 
экономию пряжи и других материа
лов. Но и обрывки, которые все же 
неизбежны при оплетке проводов, то
же нельзя выбрасывать — они дол
жны использоваться как обтирочный 
материал.

В прошлом году бригада опрес- 
совщиков Алексея Умрихина первой 
в цехе начала борьбу за выполнение 
недельного задания за пять дней. 
Долго думал Алексей, прежде чем 
решиться на такое дело. Многие в 
цехе считали, что для опрессовщиков 
такой рубеж вообще недостижим. 
Первой поддержала А. Умрихина, 
развеяла его сомнения Екатерина 
Ваганова. Теперь все в цехе убеди
лись, что и опрессовщики могут 
каждую субботу работать сверх пла
на.

Есть и другие заботы у сменного 
мастера и хорошего человека Екате
рины Нрокопьеівны Вагановой.

Как-то встретила Валю Баранову:

участки нажимали: поторапливай
тесь, оплетчицы.

Сменный мастер Екатерина Про
копьевна Ваганова задумалась: где 
еще найти резервы? Кажется, уже 
все исчерпано. Машины нельзя за
ставить крутиться быстрее: правила 
техники безопасности не позволяют, 
да и ничего не дадут большие обо
роты: браку пойдет больше.

И здесь на глаза ей попался жур
нал «Огонек». В нем рассказыва
лось об опыте горьковских ткачих. 
Они заставили работать свои маши
ны более производительно. Новый 
резерв —  сдача и прием машин меж
ду сменами без остановки, на ходу.

«Конечно, ткацкие машины —  не 
оплеточные, —  думала Ваганова, — 
но у них МНОГО общего. А самое важ
ное —  принцип. Ведь можем же и 
мы сдавать машины без остановки».

С новыми мыслями Екатерина 
Прокопьевна не пошла, побежала к 
начальнику цеха.

Нина Александровна Козловская 
сразу оценила ту большую пользу, 
которую нес оплеточному отделению 
и всему цеху новый метод.

—  Вот видишь, Катюша, —  улы
баясь, сказала она, —  и еще Одно 
доброе дело нам в помощь. Если^на- 
стойчиво ищешь, всегда что-нибудь 
полезное найдешь.

Здесь же стали прикидывать, что 
может дать новый метод.

Каждая бплетчица останавливала 
машину минут за пятнадцать до 
окончания смены, чтобы почистить 
ее, подготовить к  сдаче сменщице. В 
общем, пока бригады сдают друг spy- 
гу смену, машины минут двадцать 
стоят. Сколько за  это время можно 
дать дополнительно шнуров и прово
дов? Двенадцать —  пятнадцать мет
ров на каждой машине в смену. Ка
жется, немного. Но ведь каждая ма
шина работает Три сиены в день, а 
в отделении более двухсот машин. 
Вот и получается ■— каждый день 
многие километры дополнительной 
продукции.

—  Ну, а теперь к девчатам, посо
ветуйся с ними.

Первой, с кем поговорила Вагано
ва, была Галя Ракова, руководитель 
бригады коммунистического труда 
оплетчиц. Большие глаза девутпки 
заискрились радостным светом,

—  Это просто здорово, Екатерина 
Прокопьевна! А то мы даже немного 
растерялись. Собрались как-то, долго 
говорили о том, как двигать вперед 
производительность труда, а боль
ших возможностей так и не нашли. 
А тут такой резерв!

На стыке смен собрались две 
бригады сменщиц —  Гали Раковой 
и Ани Никифоровой. Обе бригады — 
передовые в цехе, обе удостоены 
звания коммунистических.

Разговор был недолгим. Всем по
нравилось доброе дело, начатое горь- 
Еовчанками.

—  Только одно меня тревожит,—  
пытливо всматриваясь в глаза дев
чат, проговорила Ваганова. —  Как 
бы при беспрерывной работе не 
ухудшился уход за машинами.

—  Нто вы, Екатерина Прокопьев
на, —  горячо заговорила Любовь 
Андреевна Селянская, одна из «кад- 
ровичек» цеха. —  Чистить машины 
мы будем поочередно во время сме
ны. Да и следить за ними будем 
внимательно.

Ваганова сама хорошо это знала. 
Но ей Не хотелось навязывать свои 
мысли оплЫ ицам. И теперь, слу
шая одобрительный гул многих голо
сов, она думала о том, какие все- 
таки хорошие и дружные девчата у 
нее на участке. Ведь каждый берет 
на себя дополнительную ношу, пусть 
даже и небольшую. И ни одного воз
ражения или сомнения. Внешне да
же казалось, что не она, а  они уго
варивают ее взяться за работу по- 
новому.

На том и порешили. Каждая оплет- 
чица обслуживает, к примеру, двад
цать четыре машины. Когда нужно, 
она две или три машины остановит, 
почистит. А через некоторое время 
еще две — три машины. Так к кон

конца смены.
Главная причина бед 

—  кадры. Многие девча
та, которые в совершен
стве овладели оплеточ
ными машинами, ушли 
учиться в техникумы и 
институты. На их место 
пришли новички. А ка
кую они сразу могут 
дать выработку?

Ваганова ведет среди 
оплетчиц кружок кон
кретной экономики. Она 
видела, как девчата тя
нулись к знаниям, осо
бенно, когда речь захо
дила о своих цеховых де
лах. Но занятия кружка 
проходят раз в неделю.
Да на занятиях и не рас
скажешь подробно обо 
всех «секретах» работы 
на машинах.

Как-то подошла к 
своей старой подруге 
Ольге Захаровне Бурцевой. Вме
сте начинали они на заводе, вме
сте надо начинать и новое дело.

—  Вот что, Оля. давай .организу
ем у нас школу передового опыта. 
Не научим девчат хорошо работать— 
не выйдем из прорыва.

—  Что ж, я не против, Катя. Но
вичков учить надо.

И вот каждый день в обеденный 
перерыв или после смены Ваганову 
и Бурцеву окружает десяток моло
деньких девчат, Ваганова рассказы
вает, а Бурцева здесь же показы
вает, как надо выполнить тот или 
Другой прием.

—  Бабину нужно туго одеть на 
коклюшку, —  говорит Екатерина 
Прокопьевна, —  иначе пойдет брак.

Бурцева быстро, ловко устанавли
вает бабину —  большую катушку с 
пряжей.

С

ЗА ЧЕСТЬ 
ЗАВОДСКОЙ МАРКИ

Коллектив Томского электро
механического завода имени 
В. В. Вахрушева горячо поддер
жал ценную инициативу завода 
«Томкабель» и швейной фабри
ки № б, начавших поход за вы
пуск продукции отличного каче
ства.

Для проведения общественно
го смотра резервов улучшения 
качества и повышения культуры 
производства создана комиссия, 
в состав которой вошли пред
ставители администрации, ин
женерно-технические работники, 
передовики производства и 
представнте.тн общественности.

Одновременно на заводе ре
шено провести конкурс по по
вышению качества продукции, 
снижению трудоемкости ее из
готовления и повышению куль
туры производства.

Для участников конкурса- 
смотра, подавших наиболее цен
ные п]:юдложення, установлено 
14 денежных премий н две пре
мии для коллективов цехов, 
внедривших наибольшее количе
ство предложений.

Мероприятия и предложения, 
поступившие в ходе смотра, 
намечено включать в планы ра
бот цехов и отделов, а после нх 
внедрения установить повышен
ные сроки гарантии работы из
делий.

В. ВОРОБЬЕВ.

сила их не торопиться.
—  Девушка «без году неделю» на 

заводе, а вы сразу выгнать. А пого
ворили ли вы с нею по душам; как 
она думает жить в дальнейшем?

Бы.то собрание, были и гневные 
речи, были и слезы Гали Гончаро
вой. Никто не сочувствовал ей, но 
все поняли: самое тяжелое для де
вушки —  уйти из бригады. А раз 
так —  будет она хорошим членом 
коммунистического коллектива.

Не только по делам производст
венным идут советоваться к Екате
рине Прокопьевне. И по обществен
ным, и по чисто семейным делам 
идут к ней девчата.

Екатерина Прокопьевна —  член 
цехового комитета профсоюза, ответ
ственная за организацию социали
стического соревнования. Много доб
рых дел родилось в универсально-

 ̂ ! кабельном цехе «Томкабель», и ко
им самое прямое отношение должна идти нитиа? -  спрашива,-! j „„^3,  Ваганова.

Не успела еще бригада опреосов- 
щиков Петра Гречушникова начать

Ваганова у Вали Барановой,
—  С левой, Екатерина Прокопь

евна.
—  А вот у некоторых наших ма

шин нитка лучше идет с правой сто
роны, —  добавляет Бурцева. — По
этому нужно знать «капризы» и осо
бенности каждой машины.

—  А вот этот автомат, •“  показы
вает на одну И.1 машин Ваганова, — 
иногда пропускает коклюшки. Чтобы 
этого не было, нужно отогнуть гру
зик.

Так шаг за шагом раскрываются 
«секреты» работы оплетчицы.

Многое дает новичкам школа пе
редового опыта. Меньше чем через 
месяц Валя Баранова, Галя Кондра
тюк, Римма Уфимцева и другие дев
чата, недавно пришедшие на завод, 
научились самостоятельно управ
лять машинами.

—  Конечно, им еще далеко до 
наших передовиков, — говорит Е. П. 
Ваганова, —  но дело они свое вы
полняют уже аккуратно. А самое 
главное — повысилась выработка 
на каждой машине.

По примеру Вагановой школы 
передового опыта были организова
ны и в Других сменах оплеточного 
отделения. А это сразу сказалось. 
Оплетчики заметно подтянулись, уже 
в январе стали в ряд с передовыми 
коллективами цеха.

Конечно, не все еще в смене Ва
гановой стали настоящими мастера
ми своего дела. Многие работают са
мостоятельно меньше месяца. Но 
они обязательно станут хорошими 
работницами, такими, как Галя Ра
кова, Валя Ковалева и многие дру
гие. Школа передового опыта Ека
терины Прокопьевны Вагановой и 
Ольги Захаровны Бурцевой продол
жает действовать.

ОДНА из работниц цеха.
характеризуя своего 

мастера, сказала:
—  Золотое сердце у Екатерины 

Прокопьевны, она ко всему умеет 
подойти по-семейному.

тепло
сменного

поход за коммунистическую береж
ливость, а член завкома Ваганова

*— Ты что же это не берешь сво
бодный день для подготовки к заня
тиям в школе/ •

—  Так с планом сейчас туговато 
на оплетке.

—  Ничего. Подруги заменят. А 
учебу запускать ни на день нельзя.

Следит Екатерина Прокопьевна и 
за тем, чтобы не затухал боевой ого
нек в бригадах коммунистического 
труда (их пять в ее смене), под
скажет девчатам новое дело, напом
нит о том, что они обещали, да так 
и нс сделали. И смотришь, бригады 
подводят итоги своих производствен
ных дел, делятся опытом, идут в 
подшефную школу, соберутся в 
театр, вспомнят о предстоящих име
нинах кого-нибудь из девчат.

У
Вот такую живую и отзывчивую 

на все хорошее и все новое Екатери
ну Прокопьевну Ваганову и назва
ли томские кабельщики на своем за
водском собрании кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР. 
Достойного депутата пошлют томи
чи в верховный орган власти нашей 
республики. '  Е. ШАТОХИН.

ША Г И
С М О ТРА

Во всех строительных управ
лениях треста «Промстрой» соз
даны штабы по проведению об
щественного смотра улучшения 
качества продукция и повыше
ния культуры производства. С 
начала смотра в тресте возобно
вилась работа комиссии по коят-  ̂
ролю за качеством строитель
ства, хорошо зарекомендовав
шая себя в прошлом.

Обсуждены мероприятия, ко
торые помогут улучшить орга
низацию труда и повысить каче
ство строительства. Особенно 
большое внимание мы уделили 
развитию и укреплению бригад
ного хозрасчета. Число хозрас
четных коллективов конечной 
продукции во время смотра 
значительно возрастет. Так, с 
1 февраля в СУ-1 переведены на 
хозрасчет 4 новые бригады.

В тресте будут проводиться 
два раза в месяц специальные 
«дни мастера» и «дни бригади
ра». Оформляются различные 
стенды, фотовитрины, сатириче
ские боевые листки. На днях вы
шел очередной номер стенной 
сатирической газеты «Вибра
тор». В нем критикуются брако
делы второй строительной пло
щадки СУ-1. По решению парт
кома треста руководители управ
лений должны в десятидневный 
срок сообщать редколлегйи о 
принятых мерах по выступле
ниям «Вибратора».

А. ГАГАЛЬЧИИ, 
член «Комсомольского про
жектора» треста «Пром
строй».

Почти каждый день на доске объ
явлений возле проходной и в цехах 
завода режущих инструментов можно 
прочитать: «Сегодня лекция...»

Особенно активизировала свою 
деятельность заводская лекторская 
группа после XXII съезда КПСС. В 
прошлом году только по материалам 
съезда и ноябрьского Пленума ЦК 
партии было прочитано 128 лекций 
и докладов.

Популярностью у слушателей 
пользуются лекции директора завода 
тов. Будницкого, заместителя на
чальника цеха тов. Конева, началь
ника отдела технического контроля 
тов. Милицина, начальника отдела 
кадров тов. Логинова, инженеров 
тг. Степанова, Ефимовского и дру
гих.

Прочитано значительное число лек
ций по технико-экономическим воп
росам. Эти темы возникают непосред
ственно из нужд производства. Такие 
лекции, как «Пути увеличения про
изводительности труда», «Роль рабо
чих в снижении себестоимости про
дукции», «Брав —  бич производст
ва», «О качестве продукции» и дру
гие, способствовали устранению недо
статков на производстве. Например, 
одно время в отделении витых сверл 
была крайне низка дисциплина, мно
го было браку, отделение работало 
неритмично. Лекторская группа на
правила сюда своих лучших лекто
ров тт. Милицина, Логинова, Войты- 
на, Ефимовского, Лукьянова, которые 
прочитали здесь лекции, побеседо
вали с отдельными рабочими, помог- 
.ти лучше использовать резервы. Сов
местные мероприятия дирекции, пар
тийного бюро и группы членов Об
щества по распространению полити
ческих и научных знаний позволили 
преодолеть отставание отделения.

Практикуются и другие формы про
пагандистской работы. Интересно в 
клубе завода прошли теоретические 
конференции на темы: «XXII съезд 
КПСС и проблемы национально-осво
бодительного движения на современ
ном этапе». «Коммунизм и всесторон
нее воспитание личности». Организа
торы конференций предусмотрели и 
выпуск красочных плакатов, соот
ветствующих темам, и книжную ил
люстративную выставку. Выступали 
не только работники завода, но и 
ученые университета.

Рабочие охотно посещают консуль
тации юридических и медицинских 
работников, которые организуются 
ежемесячно.

В ответ на призыв томских ка
бельщиков, начавших поход за высо
кое качество продукции, члены 

заводской группы решили в течение 
месяца провести на каждом произ
водственном участке лекции и бесе
ды об этой ценной инициативе. Не
давно п рош іі день лектора, на кото
ром было рассказано о ведущей роли 
социалистической промышленности в 
создании материально-технической 
базы коммуни:ш.

С большим интересом прослушали

ЭЛЕКТРОНЫ ВМЕСТО МАЗУТА
r j ОМЫВАЕМЫЙ зимой в кариері 

щебень обмерзает, покрыейется
слоем льда. Перед введением в бе
тон его размораживают в сушиль
ных барабанах С выносной топкой. 
Сжигаемый мазут образует на щеб
не пленку нагара, которая снижает 
качество железобетонных изделий.

В злектрофизической лаборатории 
Всесоюзного научно-исследователь
ского института новых строитель
ных материалов разработали способ 
размораживания щебня токами вы
сокой частоты. При такой обработ
ке щебень не загрязняется. Энергия 
расходуется лишь на нагрев льда.

Сотрудники зтой лаборатории сов

местно со специалистами Всесоюз
ного института «Ореэнергострой»
Куйбышеве и строительные органи
зации «Саратовззсстройг решили 
оборудовать опытно-промышленную 
установку по высококачественному 
размораживанию щебня. Установка 
будет автоматизирована. Доставлен
ный с карьера щебень попадет на 
вибролоток, облучится токами вы
сокой частоты и очищенный Ото 
льда будет поступать в бетонную 
массу. Часовая производительность 
установки составит 30 кубометров.

Вовый метод раз.чораживания ; '* Г-ныр
щебня будет применен на строи- > злооодневные 
телъстве Саратовской ГЭС. (ТАСС).

Обсуждаем статью 
«Урожай делает 

агроном»
Большой нужный разговор о 

роли агронома в сельскохозяйствен
ном производстве начал на страницах 
газеты «Красное знамя» главный 
агроном колхоза имени XXII съезда 
КПСС Шегарсйого производственного 
управления тов. Сазанов. Его ста
тью «Урожай делает агроном» я 
прочел с большим интересом.

Правильно ставит тов. Сазанов 
вопрос о предоставлении агроному 
широких прав в организации произ
водственного процесса в земледелии, 
о правильном использовании агроно
мов руководителями хозяйств.

Сейчас, когда сельское хозяйство 
окончательно встало на научную ос
нову и индустриальные рельсы, из
менилась роль агронома. Он должен 
быть полновластным организатором 
всего процесса производства в поле
водстве и отвечать за урожай перед 
народом.

Для подтверждения этой мысли 
сошлюсь на пример из своей прак
тики. Я 8  лет работаю агрономом в 
колхозе «Сибиряк» Бакчарского про
изводственного управления. Правле
ние предоставило мне широкие пра
ва. Председатель колхоза Н. Е. Без- 
рученко всегда поддерживает мои 
советы и предложения. Мое с л о в о -  
закон для бригадиров и механизато
ров, работающих на полях. В нашем 
колхозе установилось такое правило: 
пока полностью не выполнен агро
технический комплекс работ, уста
новленных агрономом, никто не име
ет права сеять.

Нолное доверие правления колхо-

в урожае честь твое, агроном
за агроному я  считаю одним из 
главных уиіоний высоких, устоГии- 
вых урожаев в нашем колхозе. За 
последние 8  лет средняя урожайность 
зерновых в нашем колхозе составила 
17,5 центнера с гектара. Сухое, жар
кое лето прошлого года считают 
неблагоприятным для урожая. Но 
механизаторы нашего колхоза полу
чили в этих условиях по 18,8 цент
нера зерновых с гектара. Пшеница 
дала более 2 0  центнеров зерна с 
гектара.

Урожай во многом зависит от каче
ства обработки земли, от того, на
сколько правильно в колхозе или 
совхозе выполняются правила агро
техники. Долг агронома —  научить 
механизаторов правильно относиться 
к земле, точно выполнять правила 
агротехники. Бракоделы обкрадыва
ют землю. Агроном не должен прохо
дить мимо некачественной обработки 
земли. Он нч должен давать спуска 
бракоделам.

Однако многие агрономы еще ми
рятся с нарушителями агротехники. 
Сошлюсь на известные мне примеры.

Рядом с полями нашего колхоза 
расположены земли сельхозартели 
«Заря». Мне часто приходится ви
деть, как обрабатывают землю меха
низаторы этого колхоза. Они пашут 
наполовину мельче нашего, плохо 
разравнивают верхний слой почвы, 
допускают большие огрехи при севе. 
Некачествешіо убирают в колхозе и 
урожай. Нарушения агротехники, 
плохая работа на полях вошли в 
систему у механизаторов колхоза.

Наши поля имеют одинаковые 
іыидородные ничбы, одинаковую 
конфигурацию с полями соседнего 
колхоза. Сеем и убираем мы в одно 
и то же время. А результаты труда 
у механизаторов разные. Б прошлом 
году наш колхоз получил почти по 
19 центнеров зерна с гектара, а со
седи собрали только по 11  центне
ров. Разве это не затрагивает чести 
агронома и руководителей колхоза, 
«Заря».

Или другой пример. На одном мас
сиве с нашим колхозом расположены 
поля колхоза «Победа социализма». 
Их отделяет лишь небольшой ложок. 
Но какая разница в хлебах по ту и 
другую сторону этого ложка? Летом 
на наших полях сплошной стеной 
стоят густые, рослые хлеба. В них 
не увидишь ни одного сорняка. У 
соседей, —  наоборот, поля сплошь 
цветут сорняками, хлеба на них ред
кие и чахлые. Разве это не затраги
вает чести агронома колхоза?

Для того чтобы добиться высоких 
урожаев в каждом колхозе и совхо
зе, надо поднять авторитет и ответ
ственность агрономов. Они должны 
нести моральную и материальную 
ответственность за урожай.

Производственные управления ма
ло работают с агрономами. Приезжая 
в колхозы, руководители и работни
ки парткома и производственного 
управления обходят агрономов сторо
ной, не советуются с ними. Такое от
ношение к  специалистам снижает ав
торитет агронома в глазах колхозни
ков. И сами агрономы не чувствуют

внимания к себе.
Нередко бывает так, что работни,.и 

управления и парткома знают, 
сколько в колхозе скота, как идут 
дела на фермах. А в каком состоянии 
в колхозе каждый гектар земли, что 
от него можно ожидать н і  это, 
пожалі'й, не ответит иной руково
дящий работник. В этом, мне думает
ся, таится большой корень зла.

Однако на деле ие все зависит 
только от апронома. Сейчас многие 
агрономы не имеют условий для ве
дения земледелия на научной основе. 
Правильно пишет тов. Сазанов, что 
даже в крупных хозяйствах агроно
мы не имеют агрохимической лабо
ратории. Мы не имеем многих при
боров для химического анализа поч< 
вы, для олпеделения качества семян 
и т. д.

Чтобы не отстать от жизни, агро
ном должен постоянно повышать свою 
квалификацию. Переход на пропаш
ную систему земледелия, все более 
широкое применение в земледелии 
химикатов и гербицидов требуют от 
нас новых знаний. Сейчас появилось 
много новых, современных машіш 
для обработки земли и уборки уро
ж ая.. Все это должен знать агроном, 
чтобы умело применять на практике. 
Но пока систематическая учеба аг
рономов у нас в области не организо
вана. Все новшества агрономы осваи 
вают в одиночку, кто как сможет.

К. КРОХАЛЕВ, 
агроном колхоза «Сибиряк» 
Бакчарского проиаводственного 
управления.

•  • •

рабочие пятого пеха лекцию ин
женера тов. Шилова: «Вопро
сы технической политики и техниче
ского прогресса в решении ноябрь
ского Пленума ЦК партии». Лектор 
на конкретных примерах из жизни 
нашей страны, завода изложил основ
ные направления технического про
гресса в СССР, убедительно показал 
борьбу советского народа за решение 
главной экономической задачи.

Сейчас лекторская группа вместе 
с научными работниками Томского 
университета готовит конференцию на 
тему: «Резервы производства —  на 
службу выполнения Программы 
КПСС».

Но не все ладно в работе лектор
ской группы. В ее составе лишь один 
передовой рабочий. На заводе мало 
читается лекций о передовом опы
те, о культуре производства, по эсте
тическому воспитанию трудящихся.

Недостаточно используются такие 
формы работы, как тематические ве
чера, «устные журналы», вечера воп
росов и ответов. Мало лекций читает
ся в рабочих общежитиях, и темы их 
нередко случайны.

Мы начали статью с рассказа о за
водской группе членов Общества, ко
торая умело использует возможности 
лекционной пропаганды. Теперь для 
сравнения хотелось бы рассказать о ^  
лекторской группе завода резиновой А 
обуви.

Лекций здесь читается немало. Они 
организуются по линии Общест- 

по распространению поли
тических и научных знаний, бюро 
технической информации, научно- 
технического общества, ДОСААФ, об
щества Красного Креста и т. д. Но в 
чтении их нет системы. Многочислен
ные общественные организации, за
частую дублируя друг друга, ведут 
лекционную пропаганду подчас без 
учета запросов трудящихся. В ре
зультате —  однобокость в тематике 
лекций. Так, из всех прочитанных 
лекций в подготовительном цехе, в 
цехе формовой и неформовой техники, 
в заводоуправлении более половины 
были посвящены международному по
ложению, а в цехе Кз 6  и вспомога
тельном в основном читались лекции 
по правовым вопросам. В течение 
прошлого года единичными были лек
ции для рабочих по новой технике, 
новейшим достижениям науки и тех
ники, по коренным экономическим 
проблемам.

В лекционной пропаганде участву
ет узкий круг инженерно-техниче
ских работников завода (1 0 — 16 че
ловек). С популярными лекциями в 
цехах завода не выступают директор 
завода тов. Быстрицкий, главный ин
женер ю в. Фортес, главный энерге
тик тов. Вицман и другие. Поэтому (L 
здесь за трибуной часто выступают * 
пришлые лекторы, выступления ко
торых оторваны от жизни завода.

Нередко здесь запросы рабочих 
остаются без внимания. Во время од
ной из лекций во вспомогательном 
цехе был задан вопрос о путях пре
одоления пережитков прошлого в 
сознании людей. Казалось бы, этот 
вопрос должен был быть учтен при 
планировании тем лекций. Однако 
в дальнейшем были прочитаны в 
этом цехе лекции по различной те
матике, отсутствовали лишь по во
просам коммунистического воспита
ния.

Ни один из инженерно-техниче
ских работников завода не выступил 
в цехах с лекциями по материалам 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС.

Рабочих завода волнуют вопросы 
повышения производительности тру
да, перспективы развития предприя
тия и многое другое, а ответа на 

вопросы они не по
лучают.

Можно ли исправить на заводе со- 
.ідавшееся положение с лекционной 
пропагандой? Можно и нужно. Для 
этого необходимо повысить ответст
венность членов Общества за пору
ченное дело. Надо, чтобы лекторская 
группа по-настоящему организовала 
свою работу, чтобы в цехах чаще ^  
появлялись объявления: «Сегодня *
лекция...»

М. МУЧНИК, 
референт облзстнаго отделения 
Общества по распространению 
политических и научных знаний.

После выспі\'п.гения 
газеты .Красное знамя"

Меры приняты
В заметке «Позаботиться о тран

спорте», опубликованной в № 33 
газеты «Красное знамя», енгналн- 
энровалось, о том, что доставка ра
бочих лесозавода № 1 Томского 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината к месту ра
боты организована неудовлетвори
тельно, поезд ходит нерсгу.чярно.

Главный инженер Томского ле
соперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината тов. Глазачев 
сообщил о принятых лерах. До
полнительно оборудован Третий ва
гон для перевозки рабочих, состав-у 
лен твердый график-расписание '  
движения пассажирского поезда.

В железнодорожном цехе прове
дено совещание работников об 
улучшении пассажирского двнже-
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Обсуждая м ат^иалы  ноябрьского 
Ллевума ЦК КПСС, партийная орга* 
виаация Томского подшипникового 
аавода наметила широкий план мер 
по воплощению решений Пленума в 
жизнь. Как осуществляются эти ме
роприятия? Этот вопрос обсуждал 
ѴІІ пленум Томского горкома КПСС.

Пленум отметил, что на подшип
никовом заводе в последнее вреі^  
сделаны важные шаги по улучше
нию производственной деятельности, 
мобилизации коллектива на реше
ние задач, поставленных ноябрь
ским Пленумом ЦК КПСС.

Партийная организация провела 
большую работу по разъяснению ма
териалов Пленума. На всех участках 
и в цехах проведены собрания, со
стоялись лекции и беседы, с кото
рыми выступили руководящие работ
ники завода.

План четвертого года семилетки 
по выпуску валовой продукции вы
полнен на 103,3 процента, по про
изводительности труда —  на 1 0 2  
процента. Выполнены задания по 
снижению себестоимости продук
ции, получению прибылей. На заводе 
ширится соревнование за коммуни
стический труд, в котором участву
ет около 3 тысяч подшипниковцев.

Однако многие резервы, имеющие
ся на заводе, до сих пор не приведе
ны в действие. Завод недовыполнил 
плана выпуска продукции в задан
ной номенклатуре, недодал стране 
большое количество подшипников. 
Ослаблена борьба за качество про
дукции. В прошлом году брак не 
только не уменьшен, но даже воз
рос. Из-за выпуска недоброкачест
венной продукции завод потерял 261 
тысячу рублей. Предприятие работа
ет неритмично, в последней декаде 
выпускается в среднем половина ме
сячной продукции.

—  Одна из причин этих недостат
ков, —  говорил член горкома партии 
тов. Васюков, — низкая культура 
производства. Во многих цехах гряз
но, стены и оборудование вьгераше- 
ны в мрачные тона, окна закопчены, 
проходы захламлены. На ряде уча
стков плохо учитываются и хранят
ся материалы, что ведет к потерям. 
Брак на заводе возрос, а бракоделов 
к  материальной ответственности 
привлечено в два раза меньше, чем 
в предыдущем году.

Участники пленума указали и на 
другие недостатки, имеющиеся на 
заводе. Заведующий отделом обл- 
совпрофа тов. Осипов говорил о том, 
что в последнее время на заводе 
стали меньше уделять внимания со- 
ревнрманию за коммунистический 
труд, ослабли связи завода с родст
венными предприятиями.

Выступающие отмечали большие

недостатки в воспитательной работе. 
На заводе еще большие потери ра
бочего времени из-за нарушений тру" 
довой и  производственной дисципли
ны, большая текучесть кадров.

Серьезные недостатки имеются и 
в  борьбе за технический прогресс. 
Некоторые важные организационно- 
технические мероприятия, намечав
шиеся на прошлый год, не были вы
полнены.

Большие претензии участники 
пленума предъявили строителям, ко
торые очень медленно возводят но
вые корпуса. Но в медленных тем
пах строительства виновны и руко
водители завода. Управляющий тре
стом «Промстрой» тов. Гольдштейн 
говорил о том, что на ряде важных 
объектов до сего времени не имеет
ся технической документации, под- 
шипниковцы мало помогают строи
телям.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Захаров.

В принятом постановлении пле
нум наметил конкретные пути улуч
шения деятельности завода, органи
заторской и идеологической работы 
заводской партийной организации.

V
Пленум рассмотрел также органи

зационные вопросы.
В связи с переходом на другую 

работу пленум освободил тов. Борт
никова А. И. от обязанностей второ
го секретаря и члена бюро горкома 
КПСС. Вторым секретарем горкома 
КПСС и членом бюро избран тов. 
Татаркин Н. А.

В соответствии с решениями но
ябрьского Пленума ЦК КПСС соз
дан городской комитет партийно-го
сударственного контроля.

Председателем городского коми
тета партийно-государственного 
контроля утвержден тов. Кукин 
Н. А., членами комитета утверж де' 
ны: тов. Татаркин Н. А. — секрв' 
тарь горкома КПСС; тов. Шатохин 
Е. М. — заместитель редактора об 
ластной газеты «Красное знамя»; 
тов. Якубеня М. П. —  старший на
учный сотрудник Сибирского физи
ко-технического института, канди
дат физико-математических наук: 
тов. Борода И. И. —  мастер СУ-11 
треста «Жилстрой»; тов. Соколова 
Г. А. —  шлифовщица Томского элек
тромеханического завода, ударница 
коммунистического труда; тов. Иса 
ЕВ Ф. П. — и. 0 . председателя обкома 
профсоюза рабочих электростанций и 
электропромышленности; тов. Нови 
ков В. Д. —  заведующий отделом 
пропаганды и агиташш Томского 
горкома ВЛКСМ; тов. Касимова 3. К. 
—* работник областного финансового 
отдела.

Производство зерна 
увеличим HCL 44 процента

В минувшем году в колхозах и  сов
хозах Парабельского производствен
ного управления были значительно 
расширены посевы пшеницы, гороха 
н  кукурузы. Валовой сбор зерна воз
рос на 30 процентов против 1961 го
да. Колхозы имени Ленина, «Новая 
жизнь», зверосовхоз «Каргасокский» 
получили с каждого гектара от 11  до 
17  центнеров пшеницы.

Некоторые успехи достигнуты в 
развитии животноводства. Выполнили 
план продажи мяса государству кол
хозники сельхозартелей имени Лени
на, «Таежник», имени XXII съезда 
КПСС, «Советская Россия». Справи
лись с планами производства и прода
жи молока государству колхозники 
сельхозартелей имени Суворова, 
«Красный Октябрь», имени Ильича, 
«Искра», «Рассвет».

Сейчас в хозяйствах управления 
вскрываются новые резервы произ
водства, совершенствуется структура 
посевов. Площади зерновых решено 
довести До 9 .482 гектаров. На 18 
процентов уве.тичатся посевы основ
ной продовольственной культуры —  
пшеницы. Полеводы взяли обязатель
ство получить на круг по 10,5 цент
нера зерна с гектара. В результате
^□daaOQadDQC заооааопОа^

I Обязательство
\в ы п о л  н е н о\
8 аа Стремясь встретить день вы-° 
g боров в Верховный Совету
□ РСФСР и местные Советы но-g
овыми успехами в труде, коллек-g 
в тнв Тайгннского завода минера- В 
вловатных изделий треста g 
g «Стройдеталь» обязался вьшу-В 
gcTHTb и 3 марта сверх планам 
g200 кубометров минеральной ва-g 
§ты и 60 тонн извести. Рабочие § 
g предприятия уже перевыполни-g 
£ли свое обязательство. Hag 
Iстройки Сибири дополнительноg 
g отгружено около 400 кубомет-g 
о ров минеральной ваты и ѲО тонна 
о извести. □
□ Хорошо трудятся в эти ДНИо
□ вагранщики И. К. Красношлы-о 
□ков, А. Г. Кириллов, шихтов-о 
ощик в. М. Котова. В цехе обжи-8 
іга извести впереди смена масте-8 
gpa Ф. Я. Созннова. По инициа-g

тиве кандидата в депутаты Тай-5 
гинского городского СоветаI 
П. С. Куранова на заводе раз-g 
вернулось соревнование за луч-° 
шее использование автомашин.° 
Водители Ф. П. Мышкин, П. F.g 
Чеканов, П. С. Куранов еже-g 
днсвно выполняют нормы на§ 
130—140 процентов. І

8 И. НАУРЕКОВ. g
8 іооааоооаававооаааосоабааааввоааоооо;

валовое производство зерна увеличит' 
ся на 44 процента.

В этом году в хозяйствах Пара
бельского производственного управле
ния будет внедрена комплексная ме
ханизация закладки силоса и заго
товки сена.

Большие задачи стоят перед жи
вотноводами. Продажа мяса государ
ству составит 1 .263 тонны —  на 162 
тонны больше, чем в прошлом году. 
Молока мы продадим 7 .635 тонн — 
на 871 тонну больше прошлогоднего.

Значительно увеличится поголовье 
всех видов скота.

В настоящее время в хозяйствах 
нашего производственного управле
ния находится на откорме 750 голов 
скота. Привесы животных достигают 
в сутки 700---900  граммов. Благода
ря организации интенсивного откор
ма скота животноводы управления 
начала года продали государству 787 
центнеров мяса —  на 293 центнера 
больше, чем за этот период прошлого 
года. Увеличилась продажа молока.

Обсуждая письмо устьлабинцев, 
труженики Парабельского производ
ственного управления решили не по
жалеть сил, чтобы увеличить произ
водство продуктов животноводства и 
полеводства.

А. ЖУРАВЛЕВ, 
заместитель начальника Пара
бельского производственного 
управления.

Ек а т е р и н а  МАКСИМОВНА АКУЛОВА пятнадцать лет ра
ботает на Томском электроламповом заводе. Пять смежных про
фессий освоила передовая производственница. Коммунист Екате

рина Максимовна по почину Гагановой перешла и возглавила отстаю
щую бригаду и вывела ее в число передовых. Четыре раза Е. М. Аку
лова избиралась депутатом Томского городского Совета. Коллектив 
завода нынче в пятый раз выдвинул ее кандидатом в депутаты.

На снимке: Е. М. Акулова — оцииковщица цокольного цеха Том
ского электролампового завода.

Фото Ф. Хитриневича.

П р о в е р я е м  с луо^с б у  б ы т а

МУКИ «ИНДИВИДУАЛЬНОГО ПОШИВА)
Сшить хорошее платье, костюм 

или пальто, казалось бы, в Томске— 
не проблема. Выбор тканей в мага
зинах большой. Ателье и мастерских 
индивидуального пошива одежды то
же немало. Есть квалифицированные 
мастера швейного дела. В минувшем 
году три ателье Томского горпром
торга выполнили около 2 0  тысяч за
казов. Многие из заказчиков оста
лись довольны.

Но есть и немало нареканий. Пор
тят в пошивочных нѳ только пальто 
или костюмы, но и настроение.

В пропілом году рабочий Томско
го подшипникового завода В. И. Вла
димиров заказал в ателье ІМІ 3 де- 
М'исезонное пальто. Просил сшить с 
накладными карманами.

—  Будьте спокойны, сделаем, — 
заверил закройщик Р. Д. Пуговкин.

Но сделали совсем не так, как 
просил заказчик.

— Забыли, —  оправдывался за
кройщик.

А повышенную оплату за «слож
ность пошива» получить не забыли.

Правда, директор ателье И. А. 
Щербаков сообщил заказчику:

«Закройщика тов. Пуговкина мы 
лишили 25 процентов прогрессивной 
оплаты. А вашу просьбу о снижении 
сложности удовлетворим».

Вот ведь как. Сами напортачили, 
сами просьбу выдумали, сами ее и 
удовлетворили. А заказчик щеголяй 
в том, что называется браком.

Не повезло Василию Ивановичу и 
с пошивом костюма. Купил отрез 
ткани, принес в то же ателье, а там 
говорят: «Не выйдет из него спор
тивного костюма». Тогда Василий 

I Иванович решил прибегнуть к  услу

гам перворазрядного ателье ^  1 . 
28  августа он пришел туда.

— Костюм? Выйдет. К 10 сентяб
ря будете блистать, —  сказали ему, 
выписывая квитанцию.

Однако заказ не был готов и к 20 
сентября.

—  Бригадир болел, —  сообщил 
закройщик тов. Коновалов. —  При
дите денька через три.

13 раз побывал в ателье В. И. 
Владимиров. За это время мастера 
успели подогнать длину штанин (од
на оказалась при примерке почему-то 
короче другой на сантиметр), «поса
дить» рукава на место, шесть раз 
перешить левый карман пиджака и 
заутюжить костюм в отдельных ме
стах, действительно, до блеска.

16 октября, потеряв надежду уви
деть конец примеркам и переделкам, 
Василий Иванович, скрепя сердце, 
взял то, что получилось, и оставил в 
книге жалоб краткое описание своих 
злоключений.

—  Есть, знаете ли, заказчики 
особыми претензиями, —  говорят 
работники ателье.

Да, взгляды у людей на фасоны 
разные. Но ведь пошив- — индиви
дуальный. Кстати сказать, В. И. Вла
димирова никак нельзя было причис
лить к разряду людей с «особыми 
претензиями». В этом мы убедились, 
побывав у него на квартире и «по
любовавшись» на «творение» ателье. 
Один карман от другого отличался и 
формой и размером.

Если бы закройщик Коновалов 
мастер-бригадир Костенко дорояіили 
маркой ателье, то, наверное, не 
сплавили бы такой брак заказчику. 
А ведь костюм обошелся рабочему 
160 рублей.

В лексиконе портных есть такое 
выражение: «Вещь сошла с мерки». 
Заказчики это переводят так: «Ши
ла милому кисет, вышла рукавица». 
Брать такую «рукавицу» закаічик 
чаще всего отказывается. Его угова
ривают, пробуют «подогнать» вещич
ку. Если не помогает, выплачивают 
стоимость причиненного ущерба.

—  На всех не угодишь, —  слы
шим уже знакомые слова от руково
дителей ателье. —  убытков от того, 
что «вещи сходят с мерки», обычно 
не несем. Продаем их или у себя, или 
в магазинах горпромторга.

Чтобы не брать заказчиков «на 
измор», заставляя порой выкупать 
явно недоброкачественную продук
цию, чтобы одежда не «сходила с 
мерки», надо сделать немного; уси
лить контроль за качеством.

Закройщики ателье Зчі 3 предла
гают специализировать швейные 
предприятия, объединить их под об
щим руководством. Это позволит 
создавать больше образцов современ
ной одежды.

В Томске необходимо открыть спе
циализированный магазин для тор
говли одеждой новых фасонов, полу
фабрикатами местного пошива.

На полках промтоварных магази
нов иного тканей красивых и раз
ных. А в ателье горпромторга «хоть 
шаром покати». Не пора ли позабо
титься о тех, кто заказывает сшить 
костюм, пальто или платье в ателье. 
Они вынуждены покупать в магази
не ткань и нести ее в ателье. И не
редко бывает так: берут отрезы не
соразмерные с ростом, полнотой, а 
затем получают в ателье остатки. 
Или наоборот. Заказчику отказывают 
в пошиве: взяли, мол, маловато.

Н. ВАСИЛЬЕВ.

- - - - - П а р т и я  — г
к у б и н с к и х

к о м м у н и с т о в
ГАВАНА. В обстановке 

большого политического 
подъема по всей стране прохо
дит прием в члены Единой пар
тии социалистической револю
ции, создаются, парізійные ячей
ки, избираются руководящие 
органы низовых партийных ор
ганизаций,, І^диная парт^^^со- 
циалнстической революции 
(ЕПСР) — это создающаяся ны
не на Кубе партия кубинских 
коммунистов, зародышем кото
рой являются объединенные 
революционные организации 
(ОРО).

Единая партия социалистиче
ской революции — это маркси
стско-ленинский руководящий 
отряд рабочего класса и всего 
народа в борьбе за построение 
социалистического общества. 
Партия создается в полном со
ответствии с разработанными 
Лениным теоретическими, поли
тическими и организационными 
принципами партии нового ти
па, партии рабочего класса.

Партия имеет свою молодеж
ную организацию — Союз мо
лодых коммунистов, перед кото
рой стоит огромная задача по 
воспитанию молодежи в духе 
марксизма-ленинизма,

К настоящему времени на 
Кубе создано 1.888 первичных 
организаций ЕПСР, которые 
объединяют 13.601 члена пар
тии и 1.702 кандидатов в чле
ны партии.

(ТАСС).

ЖЕНЕВА, 26 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в первой половине дня в 
женевском Дворце наций состоя
лось неофициальное совещание 
глав делегаций нейтралистских 
стран, представленных в Комитете 
18 государств по разоружению.

В этом совещании приняли уча
стие представите.'Ш GAP, Нигерии, 
•Эфиопии, Бразилии. Швеции, Бир
мы и Индии (Представитель Мек
сики отсутствовал). По окончании 
совещания никакого коммюнике 
опубликовано не было.

Представитель Бразилии де Ме
ло Франко заявил после совеща
ния журналистам, что нейтралист-

Е П С Р -Р У К О В О Д Я Щ И Й  О ТРЯ Д
РА Б О Ч ЕГО  К Л А С С А , ВСЕГО  Н А Р О Д А  КУБ Ы

Прогнозы оправдались: ЧЛ6НЫ «Ш вС Т0рКИ » НС
СМОГЛИ договориться 

между собой

■ 1111 м . І І . . І  ТГГ ■ - ■

СОВЕЩАНИЕ НЕЙТРАЛОВ
ские страны решили провести эту 
встречу, т. к. они озабочены соз
давшимся в Комитете 18-ти поло
жением и теми трудностями, кото
рые могут осложнить переговоры 
по разоружению и переговоры от
носительно заключения соглаше
ния о прекращении испытаний 
ядерного оружия. Нейтралистские 
страны, продолжал де Мело Фран
ко, стремятся сделать все возмож
ное, чтобы сблизить позиции двух 
сторон в Комитете 18-ти. Они на
деются. что в конце концов будут 
преодолены все имеющиеся раз
ногласия и удастся достигнуть со
глашения.

П Р ЕС С -КО Н Ф ЕРЕН РЯ  СУФАНУВОНГА
ВЬЕНТЬЯН, 26 февраля. (ТАСС). 

Правительство национального един
ства достигло неоспОримьіх успехов 
в осуществлении политики нейтра
литета Лаоса, заявил на пресс-кон
ференции, во Вьентьяне председа
тель цН партии Нео Лао Хак Сат 
принц Суфанувонз.

Комитет возобновил работ,у
НЬЮ-ЙОРК. 26 февраля. 

(ТАСС). Здесь в помещении штаб- 
квартиры ООН вчера открылась 
третья сессия Комитета ООН по 
мирному использованию космиче
ского пространства. Комитет со
стоит из представителей 28 стран, 
в том числе СССР. США, Болга
рии, Венгрии, Польши, Румынии, 
Чехословакии, МНР, Англии. 
Франции, Италии, Бразилии. Авст
рии, Индии, Японии, ОЛР. Пред
седатель комитета — представи
тель Австрии Франц Мач. Осно
вываясь на своих предыдущих ре
шениях и на решениях Генераль
ной Ассамблеи ООН. комитет ут
вердил повестку дня; организация 
работы Комитета в 19ѲЗ году и 
рассмотрение вопроса о создании и 
использовании полигонов для зон
дирующих ракет, запускаемых с

КТО ПОМОГАЛ НАЕМНИКАМ
НЬЮ-ЙОРК, 26 февраля. 

(ТАСС). Американские летчики 
прикрывали с воздуха вторжение 
на Кубу в апреле 1961 г. Об этом 
стало известно из заявления лиде
ра республиканцев в сенате Дирк-, 
сена.

Сенатор сказал, что во время 
высадки контрреволюционеров на

Плайя-Хирон четыре «опытных» 
американских пилота были сбиты. 
Дирксен заявил, что вскоре он со
общит имена погибших.

Лидер демократов Мэнсфилд, 
передает агентство АП, подтвердил 
сообщение Дирксена о гибели 
летчиков.

целью изучения околоземного про
странства.

Выступивший на заседании Ко
митета постоянный представитель 
СССР 8 ООН Н. Т. Федоренко 
подчеркнул, что Советский Союз 
придает важное значение налажи
ванию и укреплению международ
ного сотрудничества в исследова
нии космоса, организованного на 
равноправной основе. Советский 
делегат напомнил о посланиях 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту 
США Кеннеди от 21 февраля и 
20 марта 1962 г., в которых под
черкивалось, что колоссальная по 
своему объему и значению задача 
по мирному изучению и использо
ванию космоса требует усиления 
и укрепления международного сот
рудничества в этой области.

Именно этим, подчеркнул Н. Т. 
Федоренко, по мнению советской 
делегации, следует руководство
ваться комитету при решении воп
росов. относящихся к организации 
работы комитета в 1963 году.

Далее Н. Т, Федоренко остано
вился на предложении индийско
го правительства приступить к соз
данию в соответствия с предыду

щими рекомендациями Комитета 
по космосу, международного поли
гона на территории Индии под 
эгидой ООН для запуска зондиру
ющих ракет. Советская делегация, 
сказал представитель СССР, под
держивает эту инициативу Индии.

Члены Комитета без голосования 
приняли предложение правитель
ства Индии.

Было согласовано также время 
начала возобновления работы (ап
рель—май с. г.) подкомитетов по 
техническим и правовым вопросам 
Однако в результате позиции, за
нятой делегацией США. не уда
лось решить вопрос о месте прове
дения заседаний подкомитетов. 
США настаивали на проведении 
заседаний в Нью-Йорке, тогда как, 
по мнению советской делегации и 
ряда других делегаций, в том чис
ле Индии и Франции, целесообраз
нее, исходя из удобств и возмож
ностей. провести заседания в Же
неве, где подкомитеты уже заседа
ли.

На вчерашнеат заседаний Коми
тета выступили также представи
тели США. Англин, Италии, ОАР 
и Австралии.

Офщкр, отметил он, зто не знал 
чит, что все идет хорошо, ибо воин* 
ственные круги США все еще про* 
должают нарушать наиболее еаж* 
ныѴ'положения Женевских соглаше* 
ний 1962 зова по Лаосу.

Принц Суфанувонз подчеркнул, 
что США «продолжают вмешивать* 
ея в дела страны и мешают урегу* 
лированию ев многочисленных внут* 
ренних проблеме.

Касаясь поездки государственной 
делегации Лаоса по странам, при* 
нимавшим участие е женевском со* 
вещании 1962 года, принц Суфану* 
вонв выразил особое удовлетеоренив 
результатами визига делегации в 
Советский Союз.

П о л о ж и т ь  к о н е ц  
п р е с т у п л е н и я м !

ХАНОЙ. 26 февраля. (ТАСС). 
Вьетнамский комитет защиты ми
ра U вьетнамский комитет солидар
ности стран Азии и Африки опуб
ликовали совместное заявление, в 
котором призывают народы Азии 
и Африки и все миролюбивые на
роды мира решительно осудить 
применение ядовитых химических 
веществ в Южном Вьетнаме, а так
же другие преступления, совер
шаемые американо-нгодиньдьемов- 
ской кликой.

С протестом протав варварских 
действий американских интервен
тов в Южном Вьетнаме выступил 
также ЦК отѳчествениого фронта 
Вьетнама.

РАЗНОГЛАСИВ ОБОСТРЯЮТСЯ

ЭКВАДОР. Трудящиеся города Гуаякиля требу
ют решительных действий против нищеты, против 
господства олигархии, против империализма. Рабо
чие в служащие насіанваюі на повышении жизнен

ного уровня, на ликвидации задолженности по зара 
ботной плате, на уважении к правам профсоюзов.

На снимке: демонстрация на улице Гуаякиля.
(Фотохроника ТАСС).

Телеграф приносит 
из Брюсселя драмати
ческие сообщения о 
противоречиях, вскрыв
шихся на проходящей 
там двухдневной сес
сии совета министров 
европейского экономи
ческого сообщества 
(«общего рынка»). Се
годня на сессии об
суждался спорный воп
рос о подписании со
глашения об ассоциа
ции 18 африканских 
стран с «общим рын
ком». Обсуждения 
этого вопроса ждали 
еще вчера. Печать 
единодушно предска
зывала, что члены 
«шестерки» не смогут 
достигнуть соглаше
ния. Эти прогнозы 
вполне оправдались. 
Не помогла отсрочка 
обсуждения на день. 
Шести странам «обще
го рынка» не удалось 
сегодня договориться о 
дате подписания согла

шения. Рассмотрение 
этого вопроса отложе- 
ио до следующей сес
сии. которая состоится 
1—2 апреля.

Таковы голые фак
ты. За КИМИ, однако, 
скрывается клубок 
сложных противоре
чий. Франция придава
ла подписанию этого 
соглашения огромное 
значение. Дело в том. 
что большинство из 18 
африканских стран, о 
которых идет речь. — 
ее бывшие колонии. И 
французские монопо
лии рассчитывают при 
помощи этого соглаше
ния укрепить там свои 
позиции, да притом за
менить французские 
субсидии предоставле
нием этим африкан
ским странам средств 
из общего фонда «ше
стерки». Франция на
стаивала на том. чтобы 
соглашение было под
писано 19 марта.

Ее поддержали еще 
три члена «общего 
рынка» — Западная 
Германия, Бельгия и 
Люксембург. Однако 
представитель Италии 
заявил, как сообщает 
печать, что Италия, 
где парламент распу
щен на каникулы в 
связи с предстоящими 
28 апреля парламент
скими выборами, в на
стоящее время не мо
жет принять на себя 
серьезных обяза
тельств. Все обозрева
тели сходятся иа том. 
что это лишь формаль
ный предлог. В дейст
вительности же пози
ция Италии представ
ляет собой демонстра
тивный шаг, который 
служит выражением 
недовольства Италии 
тем. что Франция за
хлопнула перед Англи
ей двери в «общий ры
нок».

Италию, правда не 
в столь явной форме.

но по тем же прио
нам, поддержала Гол
ландия. которая пред
ложила повременить с 
подписанием соглаше
ния. так как оно, иол, 
может привести к дис
криминации в отноше
нии других африкан
ских стран, например, 
стран. входящих в 
британское содружест
во наций.

Не помогли страст
ные призывы бельгий
ского министра ино
странных дел Спаака. 
Сколько ѳн ни убеж
дал делегатов, что от
срочка подписания со
глашения «была бы 
политической ошиб
кой», которая «может 
пагубно сказаться на 
ассоциированных стра
нах Африки», внутрен
ние противоречия меж
ду странами «шестер
ки» оказались настоль
ко глубокими, что их 
не удалось преодолеть.
Комментатор ТАСС 

Н. ЗИНОВЬЕВА.
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«ТОЛКУЧКА» Г
Кто и когда назвал 

вещевой рынок «тол
кучкой», сказать 
трудно. Но определе
ние, надо признать, 
меткое. Люди здесь 
толкутся. Из общего 
шума вырываются фразы:

—  Заломил, дядя.
Даю любую половину.
Накинь пятерочку.

Над всей площадью незримо 
витает дух торгашества.

Вот важно разгуливает по 
«толкучке» здоровенный дядя. В 
руках у него каракулевые шкур
ки.

— Тридцать пять рубликов за 
штуку, —  ласково отвечает он 
приценивающимся.

Оказалось: дядя прибыл из
Молдавии в командировку —  со
провождал партию вина на Том
ский ликеро-водочный завод. Зо
вут его Бирюк Иван Васильевич.

— Дорога, знаете ли, дальняя, 
оправдывается он. —  Расхо

ды большие. Решил их компенси
ровать.

О командировочных он помал
кивает. О спекулятивной цене на 
шкурки — тоже.

Достойный урок завсегдатаям 
рынка, привыкшим торговаться, 
преподали цыгане. Пачками в ряд 
разложили они свой товар: сит
цевые платья, сарафаны, мужские 
сорочки, брюки...

—  Бери, красавица! Бери, хо
роший!

Пачка из 16 изделий стоит 4 
рубля. Отдельная вещь — 30 ко
пеек. Веселые торгаши устроили 
нечто вроде лотереи: тяни из пач
ки любую вещь. Повезет — твое 
счастье.

Через полчаса цыгане освободи
лись от тряпья, которое в свое 
время выиграли, выменяли, «вы
гадали» у  томичей.

Фарик Блтсашев жил в Орен
бургской области. Окончил шко
лу и, приехав в наш город, по
ступил в стр.оительный институт. 
Успевал в науках плохо. Отчис
лили. Поступил работать на под
шипниковый завод. Живет 
в общежитии. Задержан Фарик с 
оренбургской .шалью, которую 
пытался продать за 1 2 0  рублей.

□  D
Сатирический
р е п о р т а ж

□ □

ХОТЯ государствен
ная цена ее вдвое 
ниже.

—  Мама присла
ла, —  лепечет он 
едва слышно. — 
Одеваться же мне

надо.
Как видно, н сердобольная ма

маша, и предприимчивый сынок 
не лишены чутья коммерсантов. 
Ведь на родине Фарика такие 
шали стоят значительно дешевле, 
чем в Томске.

Потихоньку приобщается к 
«толкучке» сварщик арматурно
го цеха железобетонного завода 
№ 1 Блинков Алексей Михайло
вич. Прикатил он сюда свою про
дукцию — детские саночки, сва
ренные на заводе из добротных 
л^лезных прутьев.

— Ну и что? Варил их из от
ходов и в нерабочее время, — 
заявил Блинков.

Интересно, знает ли об этом 
«отхожем промысле» рабочего 
начальник цеха тов. Нефедов? И 
есть ли вообще учет арматурного 
железа’на заводе?

Шумит «толкучка». И кого 
только тут нет! Спекулянты есть, 
барышники есть. Вообще, много 
всякой накипи.

И странно: редко появляются 
здесь дружинники, не часто 
устраивает проверки милиция.

Не мешало бы заглянуть сюда 
и руководителям предприятий, 
выпускающих товары бытового 
назначения. Они познакомились 
бы здесь с бондарем Степаном 
Степановичем Юдиным, 75-лет
ним мастером, который делает 
превосходные бочонки и кадушки. 
Поучились бы у него, а может, и 
договор заключили. А то в ма
газинах этих изделий, особенно в 
сезон, днем с огнем не сыщешь. 
Познакомились бы и с другими 
умельцами-кустарями.

Наше мнение: надо ликвидиро
вать «толкучку», этот заповед
ник торгашества, алчности и на
живы. А чтобы не пострадали те. 
кто законно продает изделия сво
его производства и — в силу 
каких-то причин — свои веши, 
нужно создать сеть скупочных 
пунктов, куда можно было бы 
сдать любую вещь.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

Гибкий луч
Можно ли без помощи 

зеркала заглянуть в соб
ственное ухо, увидеть 
звезды из подземелья, 
где нет ни единой щели, 
или, не выходя из гости
ной, узнать, какой еще 
запоздалый друг стоят у 
вашей входной двери? 
На все эти вопросы дает 
положительный ответ 
так называемая волокон
ная оптика.

ВОЛОКОННЫЙ
СВЕТОВОД

Принцип волоконной 
оптики заключается в 
том, что луч света, мно
гократно отражаясь от 
стенок световода, появ
ляется на его противопо
ложном торце. Проводни
ком света служит стек
лянное волокно. Каждое 
волоконце одето в тон
чайшую стеклянную обо
лочку, с более низким 
показателем светового 
преломления, чем основ
ная жила. Эти нити вы
тягивают одновременно 
из трубки и плотно 
вставленного в нее стек
лянного прутка, наматы
вая их на вращающийся 
барабан. Например, стек
лянный пруток диамет
ром 7 — 12 миллиметров 
и тонкостенную трубку 
можно превратить в во
локно' диаметром от 25 
до 1 2 0  микрон.

По такому волокну 
свет прохрдит, не рас
сеиваясь в стор&ны. При 
этом, правда, обязатель
но условие, чтобы диа
метр световода не был 
соизмерим с длиной све
товой волны. Как только 
длина волны приближа
ется к диаметру светово
да. часть энергии уходит 
сквозь оболочку волок
на.

Чем прозрачнее и од
нороднее стекло, чем 
меньше шероховатостей 
на поверхности прутка, 
тем меньше потерь све
та в волокне.

Свет свободно прохо
дит не только в стекле. 
Проводником может слу
жить и другая однород
ная среда, например, 
жидкость. И тогда, как в 
стеклянном волокне, 
многократно отражаясь 
от боковой поверхности 
жидкостного проводни
ка, световой луч прой
дет по нему до конца.
ПУТЕШЕСТВИЕ ВДВОЕМ

Простому лучу в оди
ночестве пробежать весь 
путь не так уж тр. дно. 
Но ведь нам нужкі. по
лучить изображение того 
предмета, который ока
зался в начале пути — у 
входа в световод. Тут уж 
одним проводником, од
ним волокном не обой
дешься —  нужен пучок. 
На каждую из нитей 
(иногда их собирают в 
пучок тысячи) возла
гается определенная обя
занность: она должна до
нести только одну точку 
сложного изображения. 

Чтобы точки не перепу
тались, нити приходится 
склеивать или спекать в 
единый стеклянный мо
нолит. Получается плот
ный жесткий жгут.

Гибкий световод свит, 
как канат, из стеклян
ных волокон, которые 
сварены только конца
ми. Торцы нитей и дают 
изображение нужной фи
гуры подобно тому, как 
множество отдельных то
чек на газетном оттиске 
фотоснимка вместе со
ставляют целое изобра
жение.

ВРАЧ ВИДИТ ВСЕ

Медицина часто стал
кивается с очень слож
ными видами заболева
ний. Для того, чтобы по
ставить правильный ди
агноз, иногда необходи
мо увидеть не только за
болевшую часть орга
низма, но и цвет крови,

даже оттенок цвета од
ного из сердечных желу
дочков или самого то
ненького бронха, не при
бегая к помощи хирур
га. Медикам нужны гиб
кие проводники изобра
жений ,—  эндоскопы.

Обычные жесткие эн
доскопы —  это толстые 
трубки-перископы с лам
почкой, линзами и дру
гими приспособлениями. 
Они доставляют больным 
большие неприятности, 
причиняют боль, а про
никнуть в труднодоступ
ные учаістки организма 
все равно не могут. Ну
жен тонкий, очень эла
стичный передатчик 
изображений диаметром 
в несколько миллиметров 
—  такой, который мог 
бы без особых затрудне
ний путешествовать по 
самому сложному и из
вилистому пути.

Над этой проблемой во 
Всесоюзном научно-ис
следовательском инсти
туте медицинского ин
струментария и оборудо
вания работают инженер 
Валентина Сазонтова и 
механик Борис Ушаков 
под руководством Юрия 
Цепелева. Они сконст
руировали и испытали 
макет гибкого управляе
мого эндоскопа с воло
конной оптикой для ис
следования внутренних 
органов.

—  Главная часть при
бора, — рассказал Юрий 
Цепелев, — это пучок 
гибких стеклянных во
локон, покрытых эла
стичной оболочкой из 
пластмассы. Он снабжен 
окуляром, объективом и 
другими приспособления
ми. Посмотрите, как он 
выглядит. —  Цепелев 
снял с эндоскопа че
хол и обнажил тонкий 
пучок белых нитей.

Мы стали сгибать этот 
пучок, даже завязывать 
уз^ом. И все-таки изо
бражение приходило от 
одного конца к другому 
неизменным.

ВЗГЛЯД в ТЕМНОТУ
Медиков особо интере

сует цветная картина 
внутренних органов, кра
сочное изображение, по
лученное из полного 
мрака. До сих пор эндо
скопы снабжали лампоч
кой. Но даже самый ма
ленький источник света 
все-таки громоздок, 
неудобен. Медики реши
ли проблему освещения 
остроумно и просто.

—  Световод можно 
сделать из двух частей,
—  рассказал мне Юрий 
Цепелев, —  основного 
пучка волокон, передаю- 
і р х  изображение, и жгу
та из подобных волокон, 
перепутанных между со
бой и одевающих основ
ную часть плотной обо
лочкой. По наружным 
волокнам можно будет 
подавать от внешнего ис
точника свет прямо к ис
следуемой части организ
ма, а к глазу наблюдате
ля изображение придет 
по основному пучку. За 
световодами —  будущее 
изучения и диагностики 
многих заболеваний.

Световоды можно ис
пользовать не только в 
медицине, но и в маши
ностроении, когда нужно 
донести свет к трудно
доступным невооружен
ному взгляду узлам стан
ка или машины. Све
товой поток может даже 
в случае необходимости 
дойти к месту назначе
ния рассеянным или 
скониентрирова и н ы м .  
Это зависит от того, на
сколько плотно соедине
ны нити на его конце.

Волоконная оптика 
найдет широкое приме
нение в электронно-опти
ческих приборах и даже
—  при соответствующей 
разрешающей силе — 
световоды могут, как со
вокупность линз, ис
правлять кривизну опти
ческого и электронного 
изобоажения.

Л. НАЙБЫШЕВА,
корреспондент АПН.

САВИНЫХ А. Г.
На 75-м году жизни 

26 февраля после про
должительной болезни 
скончался хирург с ми
ровым именем, действи
тельный член Академии 
медицинских наук 
СССР профессор Анд
рей Григорьевич Сави
ных.

А. Г. Савиных родил
ся в 1888 году, в семье 
крестьянина Вятской 
губернии. Детство и 
юность его прошли в 
Тобольске, где оп полу
чил среднее образова
ние. В 1913 году он был 
принят на медицинский 
факультет Томского 
университета. В 1917 
году А. Г. Савиных по
лучил звание лекаря и 
был направлен па Кав
казский фронт. После 
демобилизации работал 
врачом в Тобольске. В 
1919 году А. Г. Савиных 
приехал в Томск, в гос
питальную хирургичес
кую клинику, где н про
шел славный путь уче- 
пого от ординатора до 
действительного члена Академии 
медицинских наук СССР.

В 1931 году А. Г. Савиных был 
утвержден в звании профессора, 
назначен заведующим кафедрой 
госпитальной хирургии Томского 
медицинского института. Этот пе
риод его деятельности был особен
но плодотворным. Он разработал 
ряд новых и оригинальпых хирур
гических способов лечения болезней 
желудка. Венцом творчества яви
лась разработанная им операция — 
чрезбрюшннная медиастинотомия, 
которая открыла новую главу в хи
рургии — хирургию средостения.

А. Г. Савиных создал оригиналь
ный метод высокой спинномозговой 
анестезии совкаином, который дает 
возможность широко оперировать 
не только в брюшной, но и в груд
ной полостях. Андреем Григорьеви
чем написано 85 научных работ. 
Большинство из них посвящено ра
ку кардіш и пищевода.

Большой , заслугой профессора 
является то, что оп создал свою 
школу хирургов. Под его руководст
вом выполнено и защищено 24 кан
дидатских и докторских диссерта
ций. Свой опыт II знания А. Г. Са
виных всегда стремился передать 
товарищам. В первые годы работы 
в клинике и став профессором, он 
во время отпуска выезжал в ни
зовья Оби для обучения врачей и 
оказания медицинской и хирургиче
ской помощи народам Севера.

Деятельность А- Г. Савиных как 
ученого, хнрурга-новатора высоко

СПО Р Т  Н А  П О М О С Т Е -Ш Т А Н Г И С Т Ы
Два дня в спортзале «Труда» про

должалась борьоа сборных команд 
обществ за звание сильнейшей в 
области п о , тяжелой атлетике, а 
также разыгрывалось звание чем
пионов в девяти весовых категори
ях.

Состязание начинают штангисты 
наилегчайшего веса. Чемпионом 
стал представитель «Динамо» тов. 
Галимбевский.

В легчайшем весе звание чем
пиона в 12-й раз завоевал 38-лѳтвий 
мастер спорта Максим Ефимов. В 
полулегком весе вне конкуренции 
был мастер спорта Борис Лисин 
(«Труд-2»), В легком весе звание 
чемпиона с хорошим результатом

завоевал инженер «Сибэлектромото- 
ра* Владимир Белягин (340 кг).

Острая борьба разгорелась в по
лусреднем весе между студентом 
ТПИ В. ГІОПОВЫ.М и инженером 
В. Сапожниковым, но как и в про
шлом году сильнейшим оказался 
Попов.

Звания чемпионов в остальных 
категориях звоевалл военнослужа
щий В. Сизов в среднем весе 
(380 кг), В. Кондратков в полутя
желом (372,5 кг), В. Фролов в 1-м- 
тяжелом (375 кг)—оба из «Урожая» 
и В. Береснев («Буревестник») во 
2-м тяжелом (350 кг).

В ходе соревнований было уста
новлено три новых рекорда области:

Томская мебельная фабрика № 1 получила новое оборудова
ние. Оно предназначено для окончательной отделки выпускае
мой продукции.

Новый лаконаливной станок позволит резко увеличить произ
водительность труда и повысить качество внешней отделки ме
бели. Покрытие лаком ш.чифованной поверхности буфетов, комо
дов, сервантов будет производиться разборным способом — щи
тами. Следующую операцию выполнит полировальный станок.

На снимке (слева направо): главный энергетик мебельной 
фабрики С. В. Ефимов, электромонтер И. В. Ильченко и слесарь 
В. П. Шилов за монтажом нового станка для полировки мебели.

Фото и текст В. Гусева.

Фролов в жиме 130 кг, Ю. Назарен
ко во 2-м тяжелом весе выжал 
115 кг, а В. Береснев в рывке — 
105 кг.

Во 2-м тяжелом рекорды реги
стрируются впервые, это новая ве
совая категория.

Всего в первенстве области уча
ствовали 78 человек. Звание чемпио
на области сохранили за собой тя
желоатлеты «Буревестника», им 
вручен переходящий кубок. На вто
ром месте динамовцы, на третьем— 
штангисты «Труда».

Соревнования закончены. Они по
казали, что результаты победителей 
сильно' уступают результатам чем
пионов-прошлого года, исключение 
составляет лишь результат в лег
ком весе. А ведь скоро наша сбор
ная примет участие в зональных со
ревнованиях в зачет Ш Спартакиа
ды народов РСФСР. Они будут про
ходить в Томске с 7 по 9 апреля.

Организация соревнований была 
плохой. Руководство «Труда» к это
му мероприятию не подготовилось. 
А именно им было поручено прове
дение соревновании.

А. КОЗЕМОВ. 
главный судья.

оценена медицинской обществен
ностью. В 1938 году ему присужде
на степень доктора, а в 1943 году— 
звание заслуженного деятеля науки 
РСФСР. В том же году А. Г. Сави
ных присуждена Государственная 
премия. В 1944 году томскому хи
рургу одному из первых присвоѳнр 
звание действительного члена Ака- 1  
демии медицинских наук СССР.

В 1952 году ва базе Томской гос
питальной хирургической клиники 
было организовано 'отделение ин
ститута экспериментальной и кли
нической онкологии Академии ме
дицинских наук СССР под руковод
ством А. Г. Савииых.

Андрей Григорьевич Савиных из
бран почетным членом Ленинград
ского имени Н. И. Пирогова, Куй
бышевского, Новосибирского, Крас
ноярского хирургических обществ.

Андрей Григорьевич был актив
ным общественным деятелем. С его 
именем связана организация в Том
ске филиала Центрального инсти
тута переливания крови в 1932 го
ду и первого в Сибири онкологиче
ского института. С 1947 по 1953 год
— он председатель Томского отде
ления Всесоюзного общества по рцс- 
піюстранѳепю политических и науч
ных знаний, а с 1953 г. — член 
правленія этого Общества. Отлич
ник здравоохранения. А. Г. Савиных
— член правления Всесоюзного на
учного общества хирургов, член 
правления Всесоюзного общества 
онкологов, член ученого совета 
Международной ассоциации хирур
гов, почетный председатель Том
ского областного общества хирур
гов, член редакционной коллегии 
журнала «Хирургия», член редак
ционного совета журнала «Клиниче
ская медицина».

А. Г. Савиных награжден двумя . 
орденами Ленина, орденом Трудо- ^  
вого Красного Знамени и медалями.
Он неоднократно избирался депута
том Верховного Совета Союза ССР.

Светлая память об Андрее Гри
горьевиче надолго сохранится в 
сердцах его товарищей, учеников 
и последователей.

Группа товарищей.

ПОГОДА
28 февраля по Томской области 

ожидается облачная погода с про- 
яснеішями, по южным районам — 
слабый снег, ветер юго-восточный. 
10—15 метров в секунду, темпе
ратура по северным районам 5 —
10, по остальным — О—5 граду
сов мороза.

1—2 марта — облачная погода 
с прояснениями, местами снег, ве
тер юго-западный, 5—10 метров в 
секунду, температура ночью б—
11, при прояснениях — 13 — 18, 
днем — 3 —8 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

28 февра.тя — «Время любить».
Начало сп ектакля  в  7 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ШИРОКОЭКРАННЫЙ 
КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал  — новая цветная 
ш и рокоэкранная кинокомедия 
«Каролина Р иекская»  — 12-20,
1- 53. 3-30. 5-05. 8-40, 8-15. 9-50. Де
ти до 16 лет  не допускаю тся. Для 
детей  — «М аленькие мечтатели» 
9-40, 11.
Зелены й зал  — «Человек с по
езда» — 9-30. 11-15, I. 2-45. 4-30, 
8-15, 8. 9-45. Дети до 18 лет  не до
пускаю тся.

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш ирокоэкранный зал  — «Здрав- 
ств'уй, Гнат» — 9-30. 11-15, 1.
2- 45. 4-30. 6-15, 8. 10-20. На удли- 
ненно.ч сеан се  в  8 час. де.чонстри- 
рую тся фильмы: «Депо стоило то
го, Джок», «Поют канадцы », «На- 
рабановцы ».

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Смелые люди» — 9. 10-55.
12-50. 2-45. 4-40. 6-35. 8 ЭО. 10-25.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «Великолепная 
сем ерка» (первая серия) — 9-15. 
11-15. 2-35. 5-15, 7-55. 10-35. Вто
р ая  серия — 10-40, 1-20, 4. 6-40, 
9-20.
Малый зал  — «Воздушный извоз
чик» — 9. 10-30, 12, 1-30, 3. 4-30, 
8. 7-30. 9. 10-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ЗАВОДА 
«ТОМКАБЕЛЬ»

— «Под подозрением»’ — 4-30, 
6-05. 7-40. 9-15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

>— «Тайна арсенала»  ^  5, 7. 9.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ЧЕТВЕРГ, 28 ф евраля 
12.30. «Маяки говорят с экрана». 

12.50. «По республикам  Советского Со
юза». 18.30. Дневник «Н австречу выбо
рам в Советы депутатов трудящ ихся». 
18.45. «Молодежь советского кино». 
Реж иссеры  Л. Алов и В. Наумов. 19.25. 
«На книж ной полке». (Обозрение но
вы х изданий по искусству). 19.45. Эк
ран  — пионерам и ш кольникам . В 
программе: «Растут резервы  коммуни
стических бригад»; и з ц икла «Наш 
век — космический» — ф ильм «Голо
са  Вселенной» и «Ш агаем в мир м узы 
ки» — «Гаммы». 20.45. Телевизион
ны е новости. 21.00. Кинокомедия 
«Подкидыш».

Томской базе снабжения плавсо
става требуются механик холо
дильных установок и продавцы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской, 5. отдел кадров.

2 - 1 .

Томской мебельной фабрике 
№ 1 требуются: столяры, станоч
ники, прессовщики, кладовщик, 
ученики столяров и станочников.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215. 3 — 1.

Совхоз «Победа» Томского про
изводственного управления имеет 
в продаже паклю.

Обращаться: село Турунтаево, в 
контору совхоза.

Заводу «Республика» срочно 
требуются: главный бухгалтер,
мастер, токари, слесарь инструмен
тальщик, котельщики, грузчики и 
тракторист.

Обращаться: г. Томск, улица
Белая, 3. отдел кадров. 3 —1.

Требуются: инженер или техник- 
строите.іь, слесарь.наладчик прес
сового оборудования, токарь, коче
гары, механик по оборудованию, 
воспитатель в детский сад.

Одиноким предоставляется об
щежитие. Здесь же требуются 
слесарь-саніехник и газосварщик 
і чер. Копылово. Предоставляется 
благоустроенная квартира.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47 (остановка автобуса 
№ 9 —«Кирзавод-2»), в отдел кад
ров. ^

ТОМСКИЙ ОРДЕНА I
ТРУДОВОГО КРАСНОГО 

ЗНАМЕНИ ЗАВОД РЕЖУЩИХ I 
ИНСТРУМЕНТОВ I

объявляет набор рабочих, а так-1 
же учеников в возрасте 18 лет и ' 
старше по следующим специально-; 
стям: токарей, шлифовщиков,
фрезеровщиков, заточников, свар
щиков, прокатчиков, калильщиков, 
отрезчиков, электромонтеров 4 — 5 
разрядов, слесарей-ремоитников и 
монтажников.

Завод гарантирует обучение 
граждан, принятых учениками, по 
избранной специальности, а при 
дальнейшей работе — повышение 
квалификации по специальности.

Здесь же требуются: штукатуры, 
каменщики, плотники и подсобные 
рабочие, охранники, электрик в 
транспортный цех на обслужива
ние электрокаров и автомашин.

Обращаться: г. Томск, улица
Учебная, 37-а, 3-й этаж, отдел 
кадров.

Специальному конструкторско
му бюро электромашиностроения 
требуются на постоянную работу, 
токари, слесари, фрезеровщики, 
шлифовщики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, завод «Сиб- 
электромотор». корпус заводоуп
равления. 3-й этаж, кабинет на
чальника специального конструк
торского бюро, телефон 60-19.

Томскому вагонному депо сроч
но требуются на постоянную рабо
ту; слесари по ремонту вагонов, 
осмотрщики вагонов, столяры, 
электромонтеры, аккумуляторщи
ки, зольщики, электрокарщики, 
тракторист, проводники вагонов. 
Здесь же принимаются ученики 
на курсы проводников вагонов.

Обращаться: Томск-Ц. вагонное 
депо. 2 — 1

Жилищно-коммунальный отдел Томской ГРЭС-11

доводит до сведения квартиросъемщиков, проживающих в 
г. Томске: по улице Ломоносова №№ 49—51: улице Приречной 
№№ 43, 39, 37, 39-а, 41-а, 41. 43-а; улице Шевченко №Мз 24. 
26. 28. 30, 34, 43, 50, 52, 54, 56, 23; проспекту имени Фрунзе 
№№ 103. 105, 150, 126, 128, 172; улице Енисейской №№ 44. 
35; улице Ремесленной №№ 99-а, 121, 123; улице Льва Толсто
го №№ 83, 91. 87; улице Старо-Карьерной М  231; переулку 
Смоленскому № 49, что с 1 марта 1963 года уборка выгребных 
ям от жидких нечистот производится за счет квартиро
съемщиков сверх квартирной платы. Ответственность за своевре
менную очистку выгребных ям несут все квартиросъемщики, 
проживающие в вышеуказанных домах.

Талоны на вывозку нечистот можно приобрести в кассе Том
ской ГРЭС-П за наличный расчет (по адресу; г. Томск, улица 
Шевченко. 44 и в спец, автохозяйстве по улице Карташова. 47).

Без оплаты талоны на вывозку нечистот выдаваться не бу
дут. . г ■  ̂ 2—,1,

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются; бухгалтеры, кладовщи
ки, экспедиторы, разъездные това
роведы.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, телефоны 36-75 и 
50-18. 3 — 1.

Томской лесоперевалочной базе 
облместпрома требуются начальник 
цехе круглого леса! рабочие на 
сколотку ящиков.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината. 1-а, телефон 
49-11. 2 — 1.

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются; инжене
ры-конструкторы,' кабельщики, 
э.тектрнки, техники кабельщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 44, телефон 62-74.

2 —2

Картонажной фабрике срочно 
требуются; главный инженер, стар
ший мастер столярного цеха, бух
галтеры.

Обращаться* г. Томск, улица 
Октя(5рьская, 37. 2 —2

Томский обком КПСС и обл
исполком с глубоким прискорби
ем извещают, что 26 февраля 
1963 года после тяжелой и про
должительной болезни скончал
ся действительный член Акаде
мии медицинских наук СССР, 
заслуженный ’ деятель науки 
РСФСР

Андрей Григорьевич 
САВИНЫХ,

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Жена, дочь и родственники, 
глубоко скорбя, извещают о 
смерти дорогого, любимого му
жа, отца, брата

САВИНЫХ 
Андрея Григорьевича.

гр -к а  Ф ранциян  Там ара В асильевна, 
прож иваю щ ая в г. Томске. улица 
Д зерж инского. 12, возбуж дает дело о 
расторж ении  б р ака с гр-ном Ф ранция- 
ном Василием Ф едоровичем, прожи
ваю щ им в  г. Томске.

Дело будет р ассм атриваться  в н а 
родном суде Кировского района гор. 
Томска. . ,

^Ректорат, партийная и обще
ственные организации, клиники 
Томского медицинского инсти
тута с глубоким прискорбием 
извещают о смерти заведующего 
кафедрой госпитальной хирур
гии, заслуженного деятеля нау
ки, действительного члена Ака
демии медицинских наук СССР, 
профессора

Андрея Григорьевича 
САВИНЫХ

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Гражданская панихида со
стоится 1 марта, в 14 часов, в 
актовом зале медицинского ин
ститута.

Электромеханическому технику
му требуются: столяр, секретарь- 
машинистка и уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2—1

Гр-ка А лейникова Нина С ергеевна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, проспект 
имени Ленина. 133. кв. 33, возбуж дает 
дело о расторж ении  б рака с гр-ном 
А лейниковым Владимиром Григорьѳ- 
пичем. прож иваю щ им там  же.

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде Л енинского рай она гор. 
Томска.
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